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В обкоме КПСС, облисполкоме и облсовпрофе

П Е Р В Ы Е  П О Б Е Д И Т Е Л И
Бюро обкома КПСС, « ис

полком областного Совета 
депутатов трудящихся и пре
зидиум облсовпрофа, рас
смотрев итоги работы молоч
ных ферм по повышению 
продуктивности скота и 
улучшению качества продук
ции, признали победителя
ми конкурса молочных ферм 
за первую половину апреля: 

ПО ЮЖНОЙ ЗОНЕ 
Каракольскую молочното

варную ферму совхоза «Ком

мунист» АсиНовского района 
(заведующая Е. К. Буркы- 
шева);

Туендатскую молочното
варную ферму совхоза 
«1 Мая» Первомайского рай
она (заведующий В. М. Ра- 
дюк);

Батурннскую молочното
варную ферму совхоза «Ба- 
туринский» Томского района 
(заведующий Е. О. Лигачев).

ПО СЕВЕРНОЙ з о н е
Леботерскую молочното

варную ферму совхоза «Ко- 
ломинский» Чаинскбго рай
она (начальник комплекса 
А. А. Коробейникова);

Елизарьевскую молочното
варную ферму совхоза «Пет
ровский» Кривошеинскбго 
района (заведующий А. Л. 
Васильев);

Коломиногрнвскую молоч
нотоварную ферму совхоза 
«Коломинский» Чаинского 
района (заведующая О. В. 
Роштен).

Реальные рубежи
День ото дня лучше ра

ботают животноводы Коста- 
ревского отделения совхоза 
«Путь Ленина». Во 'втором 
квартале коллектив должен 
по заданию произвести 144 
тонны молока, а от каждой 
коровы получить по 620 ки
лограммов. Задание немалое. 
Но животноводы, включив
шись в конкурс ферм, взяли 
обязательство произвести 

■ Г 60 тони и получить от коро
вы по 700 килограммов мЬ- 
Аока, Они уверенно идут к 
этому рубежу, надаивая сей
час от коровы в сутки по 9,2 
килограмма молока.

Ударным трудом решила 
ознаменовать День между-' 
народной солидарности тру
дящихся передовая доярка 
Л. Л. Фаткулина. Она реши
ла к 1 Мая получить от ко
ровы за апрель по 250 кило
граммов. Такую же цель па 
апрель поставила перед со
бой и другаяЧ доярка — 
Э. Ф. Пауль. , А вот доярка 
3. П. Рубая наметила еще 
более высокий рубеж: на
доить в апреле по 260 кило
граммов молока от коровы.

Важно, что животноводы

отделения добились 100-про
центного . сохранения молод
няка. Это оче‘аь существен
ный показатель качества их 
работы. Конечно, успехи кол
лектива во многом зависят 
от руководства им. И Мне 
хочется особо подчеркнуть, 
что во главе отделения стоит 
опытный, знающий руково
дитель коммунист П. А. Гри
ва. Благодаря его опыту и 
умелой организации труда 
коллектив отделения трудит
ся Дружно я слаженно.

В. ЛИЗОГУБ, 
главный зоотехник Па- 
рабелъского райсельхоз- 

управлеяия.

ЗАДАЧИ ЯСНЫ ВСЕМ
На Призывы ЦК КПСС к 

1 Мая 1977 года животново
ды совхоза «Чаияский» ре
шили ответить наивысшими 
результатами в эту сложную 
весеннюю пору. Коллективы 
ферм активно участвуют в 
конкурсе, объявленном об
комом КПСС, облисполкомом 
и облсовпрофом. Разработа
ны условия социалистическо
го соревнования на апрель и 
май, цели и задачи которого 
доведены до каждого живот
новода. Они ясны: на 105
процентов выполнить месяч
ные задания.

Что сейчас для нас глаз
ное? За счет рационального 
использования кормов и 
улучшения ухода за скотом 
не”только не допускать сни
жения его продуктивности, 
но и повысить ее. Это трудно 
сделать в период перехода 
на летнее содержание скота. 
Особое внимание при подве
дении итогов уделяется каче

ству молока. Оно находится 
под постоянным контролем 
специалистов хозяйства, чле
нов группы народного кон
троля. Сдвиги уже есть. На
пример, если в прошлом году 
за первый квартал совхоз 
продал первым сортом всего 
7 процентов молока, то нын
че — , уже 23. В основном 
молока идет вторым сортом 
и несортовым лишь 5 про
центов. На 16 процентов по 
отношению к прошлому году 
повысилась товарность. Сов
хоз уже на 41,8 процента 
выполнил годовой план про
дажи молока государству.

Большие заботы проявля
ют в хозяйстве о воспроиз
водстве стада, сохранении 
молодняка. Повсюду, где это
го не было, вводится клеточ
ное содержание. Уже сейчас 
заботятся о создании зелено
го конвейера: в хозяйстве на 
трех фермах скот будет на 
полустойловом содержании.

Конечные итоги будут под
водиться по результатам 
двух месяцев, то есть сразу 
после конкурса. Поощрения 
предусмотрены и • коллекти
вам ферм в целом, и ' дояр
кам, и, чего раньше не было, 
скотникам. Такой подход за
ранее объединяет усилия 
всех животноводов.

Среди доярок лучших ре
зультатов добиваются Е. П. 
Казинина, надаивающая сей
час от коровы по 9,5 кило
грамма молока, и Л. И. Пор- 
фирьева (9 килограммов). 
Хватает забот и нам, народ
ным контролерам. Как заме
тим какие-либо недостатки в 
раздаче кормов или в соблю
дении санитарных условий, 
предаем это гласности, доби
ваемся, чтобы сразу был на
веден порядок.

Думаю, что все эти наши 
усилия увенчаются успехом 
и мы достойно встретим 
День международной соли
дарности трудящихся.

И. КУУСМАА, 
шофер молоковоза, пред
седатель группы народ

ного контроля совхоза 
«Чаинский».
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плоты готовы в п т
В юбилейном году Нарым- 

ской сплавконторе предстоит 
доставить потребителям бо
лее двух миллионов ку
бометров добротного си
бирского леса. Для вы
полнения такого объема
перевозок своевременно 'за
канчивается . весь комплекс 
подготовительных работ., За 
зимний период отремонтиро
вано 112 единиц самоходно
го флота. Построено 9 тысяч 
метров новых бонов, спло
чено в пучки и сформирова
но в плоты более 620 тысяч 
кубометров.

На подготовительных ра
ботах в период межсезонья 
отличились j судоремонтные 
бригады РЭВ флота под ру
ководством Н. С. Тарабрина, 
В. С. Андрикевича, Г. А. 
Наумыча, А. Б. Колеснико
ва. На зимней сплотке вы
полнили нормы на 120— 
130 процентов бригады 
В. Н. Филонова и П. Ф. Бог
данова с Катайгинокого, 
В. А. Матыкина и А. Н.'Га
лаева с Уткинекого, А. И. 
Сморкалова с Ингузетского 
сплавучастков.

Для подведения итогов 
подготовительных работ в 
сплавконторе было проведе
но совещание передовиков 
производства, .бригадиров, 
мастеров, механиков, на
чальников участков. Состо
ялся деловой разговор по 
улучшению эффективности 
сплавных работ в предстоя
щую навигацию. \

В прошлом году сплавщи
ки предприятия плохо сор
тировали древесину* в лет
ний период. Это был один . 
из серьёзных недостатков ' в 
работе нашего коллектива. 
В результате нередко доро
гостоящие сортименты попа
дали не по назначению, и, 
наоборот, лесозаводы- полу
чали вместо пиловочника 
дрова. Тем самым наносил
ся серьезный экономиче
ский ущерб.

В нынешнем году разрабо
таны конкретные мероприя

тия по улучшению сортиров
ки древесины. В частности, 
предусмотрено ввести в лес
промхозах специализацию 
по выпуску сортиментов, 
строже учитывать качествен
ный состав древесины, по
ступающей на нижние скла
ды, увеличивать выход де
лового леса, не нарушая 
сортиментного плана выпус
ка товарной продукции и ее 
реализацию. Главная роль в 
решении этих вопросов при
надлежит объединению Том- 
леспром.

На совещании было при
нято решение: в предстоя
щую навигацию вести на по
грузочных и сплоточно-фор
мировочных рейдах работу 
у кр упн еган ыми бригадам и.
В преимуществах такой про
грессивной формы организа
ции труда мы хорошо убе
дились на примере бригады 
В. Г. КомлеЕа. Этот коллек
тив за две минувшие нави
гации почти на 25 процен
тов увеличил сменную выра
ботку на человека и кран.

На погрузке леса крана
ми ПК-10 й ПК-16 мы внед
ряем бригадный хозрасчет. 
Особенности новой для 
сплавщиков формы органи
зации труда детально изуче
ны „экономистами и инженер
но-техническими работника
ми предприятий. Надеемся, 
что работа наших бригад на 
подряде , поможет выявить 
новые резервы производст
ва.

Предусмотрено улучшить 
условия труда рабочих. Осу
ществляется переход на 
грейферную погрузку крана- 

'мй ПК-! 6. Дальнейшая ме
ханизация трудоемких по
грузочных работ позволит 
сократить численность об
служивающего персонала, 
увеличить производитель
ность труда.

Большое» значение имеет 
рациональное использование 
и более быстрый оборот та
келажа для формировки и 
оснастки плотов. Надо как

можно чаще возвращать та
келаж на сплавные пункты с 
рейдов расформировки
плотов. Этой работой до ны
нешней навигации занима
лись 13 малочисленных эки
пажей самоходных барж. Рер
шено перейти на бригадный 
метод использования барж.

Примерно через две неде
ли начнется молевой сплав 
на реках Чая, В.-Пиковка, 
Кузурово, Чачамга, Орлов- 
ка. Важно не упустить ни 
одного благоприятного дня 
для организации этой рабо
ты. Сейчас по . Чае идет 
сброска древесины из шта
белей на лед. Эта мера по
зволит провести сплав в са
мые кратчайшие сроки. Ведь 
в Чаинский район еще необ
ходимо завезти по большой 
воде народнохозяйственные 
грузы.

На реке Б. Пиковка под
готовлены и развезены по 
пикетам 6 катеров КС-100, 
ждут сплавщиков домики, 
куда доставлены постельные 
принадлежности, инструмен
ты. В верховья Кузурова за
везено 2 катера и 7 мотор
ных лодок, заканчиваются 
последние приготовления 
пикетных домиков. Также 
близки к завершению по
следней работы на реках Ор- 
ловка и Чачамга.

Для более организованно
го проведения первичного 
сплава по молевым рекам на 
места будут направлены .от
ветственные работники.

Коллектив нашей- сплав
ной конторы постоянно нахо
дит и внедряет новые фор
мы организации труда и пе
редовую технологию произ
водства. На этой основе, а 
также всемерно развивая со
циалистическое соревнова
ние, мы будем бороться за 
выполнение повышенных 
обязательств, взятых в честь 
60-й годовщины Великого 
Октября.

Н. ЧЕРЕМИСИН,
директор Нарымскон 

сплавной конторы.

Р Е К О Р Д Н Ы Е  Н О Р М Ы
Насущная программа строителей — пройти по всем боло

там, рекам и поймам: полностью завершить монтаж, изоли
ровку и балластировку трубы на участках, которые к лету пре
вратятся в непроходимую топь.

Как известно, из-за отсутствия землеройной техники строи
тельные работы на восьмом и девятом потоках треста Урал- 
нефтегазстрой начаты немногим более месяца назад и раз
вернуты в ударных темпах. Самоотверженный труд рабочих, 
четкое взаимодействие смежников, принципиальные пози
ции представителей заказчика отражают характер работы 
в целом.

ГАЗОПРОВОДА
Овраги, приравненные по 

крутизне подъема к горной 
местности,— вот микрорельеф 
участка. Сколько их пройде
но? На восьми километрах 
трассы шесть оврагов «гор
ной аттестации». Перед седь- 
мьщ, пожалуй, «самым-са- 
мым» (на дне его КрАЗ — 
со спичечный коробок), и 
остановилась изолировочная 
колонна,

Срочно тут . и там, в 
шахматном порядке навари
ваются добавочные шипы на 
траках трубоукладчиков. Без 
них «трубачи» на оттаиваю
щей горе, как на коньках. В 
который раз, пока только 
устно; расставляет колонну 
бригадир Бухарин.

— Если сгрудимся все; бу
дет излом трубы. Как только 
углубимся в овраг, угоняйте 
подальше очистную машину 
с двумя трубачами! А изо
ляционную поведет третий...

Сейчас на трассе только

одна угроза — тепло. Ко
лонна может засесть впере
ди, в оттаявших торфяниках 
болот. Вчера там по самые 
оси стали проваливаться 
грузные плетевозы. И брига
дир поторапливается. В кото
рый раз «проигрывается» 
скупой сценарий штурма. 
Наконец, каждый и все — 
на местах. Бригадир собран, 
оглядел всех. Пошел!

И хотя лроштурмована не 
одна трасса, условия здесь 
все-таки усложненные. На 
ледяном плацу, ускользаю
щем под сорок градусов 
вниз, нужно выложить весь 
свой опыт. Сам бригадир то 
и дело подсаживается за ры

чаги третьего «трубача» — 
диспетчером силовых усилий. 
Задача •— плавно войти в ов
раг, не сломать трубу. ГЙа- 
шинист на третьем молодой, 
не очень опытный пока. Крут 
овраг для него...

...Трасса уходит за гори
зонт. Три километра сварен
ной в нитку трубы — фронт 
работы для изоляционной ко
лонны. Семь одноковшовых 
экскаваторов, расставленных 
по оси, вырывают груды ды
мящегося сизого суглинка с 
песком. Точно идет траншея, 
по струнке.

— Вышли сейчас на кило
метровый шаг в смену, — 
говорит Анатолий Кириенко,

прораб из СУ-2 треста Во- 
стокпроводмеханизацня. — 
Один только Кузьминых про
шел вчера на одноковшовом 
экскаваторе четыреста мет
ров траншеи.

Да, дела землеройщиков 
основательно сдвинулись. 
Далеки они от той, почти ше
стимесячной «точки замерза
ния». Трудно даже поверить,4 
что завтра-послезавтра с 
приходом роторного экскава
тора выработка землеройной 
колонны достигнет двух с по
ловиной километров в сутки. 
Так, по крайней мере, обе
щают строители.

Машинисты экскаваторов 
А. Зайцев, Н. Веретенников, 
бульдозерист ' В. Романов 
уже сегодня дают высшую 
выработку на участке. И ес
ли рекорд станет- нормой для 
каждого, то и цифра два с 
половиной километра в сутки 
будет значительно перекры
та.

Н. ТКАЧЕНКО.
п. Карга.

ТРАКТОРИСТ НИКОЛАИ ЕЛЕШИН УЧИЛСЯ ТРЕ
ЛЕВАТЬ ЛЕС У СТАРЕЙШЕГО МЕХАНИЗАТОРА 
ЕРГАИСКОГО ЛЕСПРОМХОЗА БРИГАДИРА ВИКТО
РА ФИЛИППОВИЧА ГРИНКЕВИЧА. В ПЕРЕДОВОЙ 
БРИГАДЕ ОН ТРУДИТСЯ УЖЕ ПЯТЬ ЛЕТ. ВМЕСТЕ 
СО СВОИМ ПОМОЩНИКОМ МИХАИЛОМ БАБИНЫМ 
ОН ВЫПОЛНЯЕТ СМЕННЫЕ ЗАДАНИЯ НА 120— 130 
ПРОЦЕНТОВ.

НА СНИМКЕ (СЛЕВА НАПРАВО): Н. ЕЛЕШИН И
М. БАБИН.

Фото В. Федорова.

В ы с о к а я
н а г р а д а
Чехословакии

ПРАГА, 19 апреля. 
(ТАСС). Генеральный секре
тарь ЦК КПЧ, Президент 
ЧССР Г. Гусак принял в 
Пражском 1*раде советскую 
военную делегацию во главе 
с членом Политбюро ЦК 
КПСС, министром обороны 
СССР Маршалом Советского 
Союза Д. Ф. Устиновым, ко
торая находится в Чехосло
вакии с официальным дру
жественным визитом.

В ходе сердечной товари
щеской беседы Г. Гусак вы
разил искреннюю благодар
ность КПЧ, правительства 
ЧССР и чехословацких тру
дящихся Коммунистической

партии Советского Союза, 
правительству и народам 
СССР за постоянную по
мощь и поддержку в строи
тельстве развитого социали
стического общества. Во 
время встречи были обсуж
дены вопросы дальнейшего 
развития сотрудничества 
между двумя братскими ар
миями и углубления дружбы 
наших народов.

Г. Гусак вручил Д. Ф. Ус
тинову высокую награду Че
хословакии — орден Белого 
льва первой степени, кото
рым он награжден за за
слуги в углублении боевой 
дружбы между чехословац
кой Народной армией и Со
ветской Армией, между че
хословацким и советским 
народами.

Д. Ф. Устинов сердечно 
поблагодарил ЦК КЦЧ и 
правительство ЧССР за вы
сокую награду.

ПРЕДМАЙСКАЯ ВАХТА 
КОЛПАШЕВЦЕВ

В трудовых коллективах города и района развернулось 
соревнование за достойную встречу юбилея Октября, вы
полнение заданий двух лет пятилетки к 7 ноября 1977 го
да.

СТРОИТЕЛИ -■ ■ ■

План нынешнего года на
пряженный — объем строи
тельно-монтажных работ в 
управлении составит свыше 
двух миллионов рублей. Од
нако, подсчитав возможно
сти и определив резервы, 
коллектив решил справиться 
с заданиями двух лет нотой 
пятилетки досрочно, к 60-ле
тию Великого Октября. От
лично трудятся строители 
на предмайской вахте.

На наших объектах широ
ко внедрен метод бригадно
го подряда. По этому методу 
нынче работают комплекс
ные бригады Г. Н. Фатеева, 
А. А. Курова и В. Ф. Бары
шева, они выполнят за год 
не менее 70 процентов об
щего объема работ по управ
лению. Почти полностью ре
шены вопросы малой меха
низации. Путем бригадного 
обучения и наставничества 
повышаем из года в год ква
лификацию слесарей, плот
ников, маляров, каменщиков, 
машинистов штукатурных 
агрегатов. Поэтому боль
шинство объектов сдаем с 
оценкой «отлично» и «хоро
шо».

Наметки первого квартала 
по основным показателям 
перекрыты. Строители ре
шили досрочно и с высоким 
качеством ввести в строй 
действующих радиорелей
ную линию Колпашево — 
Белый Яр, школу на 960 
мест и пятиэтажное обще
житие рабочих Кетского ле
созавода на 360 мест.

'Сверх плана двух лет на

ГЕОФИЗИКИ 1

Полевые партии Томского 
геофизического треста долж
ны отработать за два года 
пятилетки 6.780 погонных 
километров сейсмических 
профилей. С этим заданием 
они справились досрочно, 
во второй декаде апреля.

Высоких результатов до
бились геофизики полевой 
партии П. П. Шаповалова, 
применяющие метод общей 
глубинной точки. Отличные 
итоги в укрупненном кол
лективе Э. Ф. Сазонова. Ин
тересные материалы о 
структуре мезозойских отло
жений получены сейсмопар
тией В. Ф. Захарова.

Применение новых мето
дов сейсморазведки тгозволн-

КОРАБЕЛЫ — = —

строительстве объектов бу
дет освоено не менее 300 
тысяч рублей.

Г. ГРОО, 
начальник СУ-23 тре
ста Томлесетрой, заслу
женный с т р о и т е л ь  

РСФСР.
* * *

Коллектив мехколонны 
№ 580 треста Томоксель- 
строй должен освоить за 
два года в строительстве 
3.416 тысяч рублей. Строи
тели взяли обязательство 
справиться с этой задачей к 
7 ноября.

Рубеж реальный. План 
первого квартала выполнен 
на 131,4 процента. Хорошие 
итоги в коллективах, рабо
тающих по методу бригадно
го подряда. На месяц рань
ше намерена завершить соо
ружение корпуса учебных 
занятий для СПТУ-2 брига
да В. А. Бакулина. С боль
шим опережением плановых 
наметок решила закончить 
кладку жилого дома для ра
бочих Северных электросе
тей бригада В. Д. Жданова.

В мехколонне действует 
система материального сти
мулирования за высокое ка
чество работ. Изучается 
опыт передовых коллекти
вов. Все объекты года строи
тели решили сдать с хоро
шей оценкой.

Дополнительно .к плану 
двух лет будет, освоено не 
менее 100 тысяч рублей.

Ф. РУЗАНОВ, 
инспектор отдела кад

ров ПМК № 580.

ло получить обширную ин
формацию о строении второ
го этажа нефтегазоносности.

Две трети общего объема 
полученных материалов бу
дет обработано на ЭВМ.

Готовясь к новому поле
вому сезону, геофизики при
ступили к обустройству сво
ей базы в Ногвом Васюгане, 
начали строительство хозяй
ственным способом здания 
под вычислительный центр.

До конца года полевые 
партия отработают дополни
тельно к плану двух ' лет 
550 километров сейсмиче
ских профилей.

В. КРАСНОПОЛОВ, 
управляющий Томским 
геофизическим трестом.

Три парома, два катера- 
метчика, два плашкоута, во
семь рыбацких лодок — все 
это будет сделано как до
полнение к плану двух лет 
пяти л е тки с удостр он т еля м и 
Колпашевской верфи.

Плановые наметки перво
го квартала по всем показа
телям перекрыты со значи
тельным превышением. Ка
чество изделий повысилось. 
Этому, способствуют боевое 
соревнование, учеба, конт
роль, забота о накоплении 
добротных сырьевых запа
сов.

ПТИЦЕВОДЫ =

В нашем совхозе планиро
валось произвести за два го
да новой пятилетки 510 
тонн птичьего мяса. Птице
воды взяли обязательство 
увеличить эту цифру до 700 
и достичь такого рубежа к 
юбилею Октября.

Теперь иначе, более про
думанно используем поме
щения. Организовали выра
щивание бройлеров.

Нынче в хозяйстве будет 
произведено на 6 миллионов 
яиц больше, чем в прошлом 
году. Задачу решаем за счет 
улучшения породности пти
цы и роста ее продуктивно
сти.

Используя силу соревно
вания и хозрасчетные сти
мулы, птицеводы стремятся 
расходовать корма бережно.

Среди правофланговых 
предмайского соревнования 

■ котельщики бригады 
Г. Н. Плеханова, токарь 
Е. В. Гавькж, судовой плот
ник Б. М. Нестеров.

Сверх плана двух лет су
достроители изготовят и 
реализуют различных изде
лий на 130 тысяч рублей.

В. ИСАЕНКО, 
начальник планового от
дела Колпашевской су
доверфи Томскрыбпро- 

ма.

по-хозяйски, с наибольшей 
отдачей. На производство 
одной тысячи яиц требуется 
затратить 1,7 центнера кор
мовых единиц, на центнер 
привеса птичьего мяса— 6,6 
центнера кормовых единиц. 
В первом квартале израсхо
довано. соответственно 1,58 
и 4,9 центнера кормовых 
единиц. Экономия составила 
290,4 тонны. А всего за год 
будет сэкономлено кормов 
не менее 750 тонн.

Наилучших результатов в 
соревновании добиваются 
птичницы Г. ГТ. Гурьева, 
Г. А. Волкова, Т. Р. Голо
вина, 3, П. Соловьева и 
3. В. Сурикова.

Р. 11АЛАГИНА, 
главный зоотехник птн- 
цесовхоза «Колпашев- 

скнй».
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П а р т и й н а я
Ж И З Н Ь

Коммунисты 

и экономика

П Р А В О
К О Н Т Р О Л Я

Уровень партийного руко
водства, указывал на XXV  
съезде КПСС Л. И. Брежнев, 
непосредстеенко зависит от 
того, насколько боевито и ини
циативно^ работаю т первичные 
организации. Они всей своей 
деятельностью  долж ны  актив
но влиять на решение хозяй
ственно-политических и идей
но-воспитательных задач. При
чем важ ную  роль в улучш ении 
всей работы  играет систем ати 
ческий партийный контроль.

Полож ительны й опы т в этом 
вопросе накоплен многими 
парторганизациями  нашей об
ласти. Слово заместителю  сек
ретаря партбюро Томского за
вода строительны х материа
лов и изделий Ю. Куприянову.

Существующий способ за
грузки кирпичей в кольце
вую печь обжига является 
«узким местом» в техноло
гическом процессе нашего 
производства. До последнего 
времени здесь было много 
тяжелых ручных операций.

Проблема совершенствова
ния труда и повышения его 
производительности постоян
но приковывала к себе вни
мание партийной организа
ции завода. Специалисты 
несколько лет собирали и 
обрабатывали техническую 
информацию, творчески пе
реосмысливали опыт родст
венных предприятий. Мно
гое делали заводские рацио
нализаторы. В результате 
родилась идея пакетной сад
ки кирпича в кольцевую 
печь обжига. Этот способ 
позволяет улучшить условия 
труда, увеличить его произ
водительность.

Для внедрения нового спо
соба необходимо было найти 
такую схему укладки кирпи
ча в пакеты, которая обеспе
чила бы наилучший аэроди
намический режим печи. Из
готовление приспособлений 
и оборудования, обеспечива
ющих технологический цикл 
погрузо-разгрузочных и 
транспортировочных опера
ций, нужно было вести в ус

ловиях действующего произ
водства.

Разработку технической 
документации закончили в 
конце прошлого года, а че
рез месяц на партийном со
брании с докладом о путях 
дальнейшего повышения эф
фективности производства и 
качества выпускаемой про
дукции выступил главный 
инженер завода В. П. Шам
пуров. Он подробно остано
вился на задачах коммуни
стов по внедрению в произ
водство нового способа за
грузки печи. Партийное со
брание приняло конкрет
ное решение, обязав бюро 
контролировать ход его вы
полнения.

Улучшение подъездных 
путей, переоборудование ак
кумуляторных погрузчиков, 
монтаж троллейной линии 
низкого напряжения — все 
это делалось руками рабо
чих и специалистов завода 
без остановки технологиче
ского процесса. На решаю
щих участках трудились 
коммунисты: токарь С. И.
Ефремов, слесарь В. Б. 
Осинский, инженер-техно
лог С. К. Надточей, началь
ник цеха М. К. Уваров, 
главный механик В. Е. Суп
рун и беспартийные товари
щи — лучшая садчица А. К.

Филиппова, бригадир слеса
рей Ф. И. Коптев, мастер 
цеха Ф. Н. Ященков и дру
гие.

Широкое участие рабочих, 
непосредственно заинтере
сованных в скорейшем внед
рении нового способа за
грузки, ускорило реконст
рукцию участка. Этому спо
собствовал и постоянный 
контроль за ходом и качест
вом работ со стороны пар
тийной организации.

Пакетный способ загрузки 
печи проходит производст
венное испытание. По под
счетам экономистов, внедре
ние его в жизнь на 30 про
центов увеличит производи
тельность труда, позволит 
предприятию ежегодно по
лучать 24 тысячи рублей до
полнительной прибыли.

Такой же контроль осуще
ствляло партбюро за ходом 
строительства мойки автомо
билей. Дважды за последнее 
время на заседаниях бюро 
мы слушали по этому вопро
су коммунистов — замести
теля главного инженера 
В. А. Даяова и начальника 
транспортного цеха П. П. 
Баталова. Видя, что дело не 
двигается с . места, подклю
чили главного инженера 
предприятия коммуниста 
В. П. "Щампурова. В ближай
шее тремя механическая

мойка войдет в строй. Зна
чительно облегчится труд 
водителей.

Контроль за хозяйствен
ной деятельностью админи
страции дает результаты, 
когда применяются все его 
организационные формы. В 
этом убеждает практиче
ский опыт. ’

С особой строгостью и за
интересованностью наши 
коммунисты контролируют 
работу хозяйственных руко
водителей завода. Регуляр
ные отчеты их на общих и 
партийных собраниях, засе
даниях бюро прочно вошли 
в практику. При этом очень 
важна и подготовка к отче
ту. По поручению партбюро 
комиссия из 3— 4 человек 
изучает положение дел на 
месте, готовит свои предло
жения и выводы. Такой 
стиль в работе партбюро по
зволяет давать объективные 
оценки, принимать действен
ные меры для улучшения 
дел. Одним словом, компе
тентность бюро в данном 
случае работает на его авто
ритет.

В прошлом году на парт
собрания были заслушаны 
коммунисты — начальник 
отдела кадров А. Д. Тере
хов, заместитель директора 
завода Б. В. Морозоз. Не
давно партбюро обсудило 
отчеты начальников основ
ных цехов предприятия —* 
А. И. Захариной и комму
ниста М. К. Уварова об уча
стии возглавляемых ими 
коллективов ,во Всесоюзном 
смотре по экономии и бе
режливости стройматериа
лов и изделий. В принятом 
решении указано, что пред
стоит сделать для более ши
рокого участия рабочих в 

' смотре, для воспитания у 
них чувства хозяина произ
водства.

Почти на каждом собра
нии мы стараемся информи
ровать коммунистов о вы

полнении ранее намеченных 
мероприятий. Конкретные
исполнители в случае необ
ходимости здесь же дают 
объяснения. Такой подход 
повышает не только личную 
ответственность коммуни- 
стов-руководнтелей. Создает
ся атмосфера деловитости и 
принципиальности в рабочем 
коллективе.

Я затронул лишь некото
рые стороны работы парт
бюро. Не количеством об
сужденных вопросов изме
ряется сегодня эффектив
ность контроля, а глубиной 
их разработки, теми послед
ствиями, что происходят в 
жизни коллектива по мере 
осуществления намеченных 
планов.

За годы девятой пятилет
ки нам удалось существенно 
модернизировать тсхиол оги- 
ческое оборудование, выпол
нить большие работы по бла
гоустройству территории 
завода, жилых поселков. Эти 
мероприятия позволили (при 
общем снижении численно
сти работающих) улучшить 
качество выпускаемой про
дукции и в ^полтора раза 
увеличить выпуск ее отдель
ных видов.

В текущем году мы отме
чаем 25-летие своего завода. 
К этому времени планирует
ся окончить строительство 
массоподгото®ительиого от
деления. Это резко повысит 
степень переработки сырья 
и улучшит качество гото
вой продукции. Благоустрои
тельные работы в микрорай
оне примут особый размах.

Организуя коллектив на 
выполнение поставленных 
задач, коммунисты завода 
совершенствуют стиль своей 
деятельности, ищут новые 
формы и. методы партийного 
руководства пиоизвозством.

Ю. КУПРИЯНОВ, 
заместитель секретаря 
партбюро Томского за
вода строительных ма
териалов и изделий.

IIIllHIIIIIIIIIIIIIIIinilllllllHIIllllIllllllllIHlIIlllllllllllllllllllllllllllllllllllllIIIIIIIIIHHIIIlllllllllllllllllIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIinillHIlillllllllllllllllllllllllHIIIIlllllllllllllllllllllllllllllllllllHIIIIIIHIIIIHIIIII

Н А С Т У П Л Е Н И Е  
П О  В С Е М У
Ф Р О Н Т У

По напряжению работ иа разных уча
стках строительства бройлерной фабри
ки трудно определить, что здесь сейчас 
первоочередное. Ударными темпами ве
дется монтаж административного кор
пуса,! форсируются птичники репродук- 
торного хозяйства. Бригада Николая 
Касьяновича Карбышева активно возво
дит водозабор и готовит задел под ком
плекс очистных сооружений. С разраста
нием стройки вширь обостряется необ
ходимость в оборудованных автодоро
гах; бетонные ленты опоясывают пло
щадку во всех направлениях. Картина, 
близкая сердцу любого строителя: на
ступление по всему фронту.

Не все гладко на этой стройке. По- 
прежнему затруднена проблема поста
вок закладных деталей, пиломатериалов. 
В стадии становления находятся основ
ные рабочие коллективы. Но главное: 
сегодня здесь уже немыслимы штурмов
щина и срыв графиков. Четкий трудовой 
ритм, деловая размеренность — вот что 
характерно сейчас для бройлерной фаб
рики.

Андрей Федорович Малыхин трудится 
в управлении Химстрой давно: в этом
году отметит двадцатилетие. Один из 
лучших машинистов автокрана управле
ния Строймехаиизация, он пользуется 
большим авторитетом не только как ма
стер своего дела, но и как вдумчивый и 
внимательный наставник молодежи. Се
годня он стажирует нового ученика — 
комсомольца Виктора. Жарикова.

Наставничество на стройке —- не 
только знамение времени. Сегодня пе
ред Химстроем стоит важная задача: 
выполнить огромные объемы работ на 
сельхозкомплексах без увеличения ар
мии строителей, сравнительно неболь
шими силами. И потому первостепенное 
значение здесь приобретает освоение 
смежных специальностей и профессий. 
А  эго уже путь к созданию комплекс
ных бригад. Отсюда остается только шаг 
до формирования хозрасчетного ■ техно
логического потока.

’ В. ГУРЬЕВ.
НА СНИМКАХ: А. ф . Малыхин со 

своим учеником В. Жарковым; идет 
монтаж административного корпуса.

Фото Е. Лисицына.
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Бройлерная фабрика: *

На те мы  дня ------

П О У Ч И Т Е Л Ь Н А Я
П О Е З Д К А

В день коммунистического 
субботника томичи немало 
сделали для того, чтобы 
вновь зазеленели газоны, ра
довали жителей своим ухо
женным видом улицы и пло
щади.

Но, чтобы Томск стал чи
стым и красивым, еще мно
гое предстоит выполнить. К 
такому выводу пришла боль
шая группа руководителей 
предприятий, , учебных заве- 

. денцщ- и учреждений Киров
ского района, проверившая 
вчера первые результаты 
весеннего благоустройства 
улиц и  ̂ производственных 
территорий. В проверке уча
ствовали председатель гор
исполкома Н. Г. Черкашин, 
первый секретарь Кировско
го райкома КПСС .М. Г. Ни
колаев и председатель рай
исполкома А. В. Сосновский.

На примере завода мате
матических машин руководи
тели убедились, как много 
может достичь коллектив в 
благоус тройстве, т ер ри тории, 
когда он планомерно, изо 
дня в день занимается этим 
важным делом. Здесь не 
только наведены чистота и 
порядок. Благодаря своевре

менным подготовительным 
работам, вмёстр забора поя
вилось ажурное ограждение, 
фасад новой проходной и 
ухоженные газоны.

А вот проректорам поли
технического и медицинско
го институтов С. А. Кузне
цову, В. И. Боровскому, ди
ректору электюомеханиче- 
ского завода Б. С. Шеле
сту, лряАо скажем, было не
удобно показывать неубран
ные от мусора территории 
вокруг общежитий и в жи
лых микрорайонах.

Серьезные замечания вы
сказаны также в адрес кол  ̂
лек та е ов за вода е те нов ых 
материалов, электролампо
вого завода, Сибирского фи
зико-технического институ
та за неприглядные фасады 
зданий, глухие заборы, заму
соренные усадьбы и дворы.

Поездка будет повторена 
через неделю. Только цель 
ее несколько иная: прове
рить, как выполнят руково
дители предприятий и орга
низаций Кировского района 
критические замечания, вы
сказанные в их адрес.

В. ЛЕОНТЬЕВ.

ВОЗВРАЩ АЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ

В  роли  пасынка
Профцентр по подготовке 

механизаторов из числа ра
бочих и служащих Томска 
стал функционировать с де
кабря прошлого года как 
филиал Шегарекого СПТУ 
№ 7. О проблемах, связан
ных с ним, шла речь в статье 
«Какой подход — такая и 
отдача» («Красное знамя», 
23 декабря 1976 года). Нын
че в два потока нам нужно 
подготовить 900 трактори
стов и комбайнеров. Срок 
обучения увеличен до трех 
месяцев.

В группах трактористов в 
конце февраля закончили 
курс теоретической и прак
тической подготовки слуша
тели первого потока. Здес-ь 
с начала занятий насчитыва
лось 358 человек. Из-за низ
кой успеваемости не были 
допущены к сдаче экзаме
нов и не выдержали их во
семь человек. Это посланцы 
карандашной фабрики, про
изводственного объединения 
Сибкабель, ГПЗ-5, завода 
измерительной аппаратуры. 
По разным причинам не ат
тестованы. еще семь человек. 
На первый взгляд, отсев не
большой, но качество подго
товки оставляет желать луч
шего. В этой связи хочется 
подробнее остановиться на 
подборе людей. Иногда пред
приятия направляют тех, 
кто не устраивает производ
ство, — прогульщиков, не
дисциплинированных рабо
чих. Как правило, эти люди 
так же ведут себя здесь, пло
хо посещают занятия, имеют 
.низкую успеваемость. Это 
относится к отдельным уча
щимся с мебельно-зеркаль
ной фабрики. Очень слабые 
знания у многих курсантов с 
завода резиновой обуви.

Та же история и во втором 
потоке. В марте—апреле

имеют много пропусков уча
щиеся из производственного 
объединения Сибкабель, ле
соперевалочного комбината, 
ГПЗ-5. Многие из них рань
ше времени уходят с заня
тий, а подчас даже появля
ются у нас в нетрезвом со
стоянии или распивают 
спиртное в учебных классах.

Неплохо закончили курс 
теоретической подготовки 
группы комбайнеров первого 
потока. Сейчас они проходят 
практику в хозяйствах обла
сти. Во втором потоке по 
плану нужно подготовить 94 
человека. Приступили к за
нятиям лишь 84 и то. с боль
шим опозданием — в конце 
марта. С первых дней учебы 
низка посещаемость.

До сих пор многие пред
приятия — среди них ЛПК, 
мебельно-зеркальная фабри
ка, ГПЗ-5 и объединение 
Сибкабель — не направили 
людей для комплектования 
третьей группы комбайнеров. 
А  между тем времени на 
подготовку остается очень 
мало.

Нас беспокоят и некоторые 
вопросы хозяйственного пла
на.

Жизнь профцентра входит 
в русло, но остается откры
тым вопрос о передаче уп
равлению профтехобразова
ния помещения. Практически 
оно выделено, но решения 
горисполкома нет. Поэтому 
мы не можем проводить ре
монт; начинать строительство 
помещений под лаборатории 
и гаражи для техники.

Кроме того, со дня образо
вания профцентра никак не 
можем решить вопрос о вы
делении хорошего полигона 
для практической езды.

В. КРЮКОВ, 
заведующий филиалом 
Шегарекого СПТУ № 7.

ПО ЕДИНОМУ ПЛАНУ
Как промышленные ведомства участвуют  
в развитии и ре кон ст рук ци и Томска
~  375-летний Томск — один 
Е из старейших городов Си- 
55 бири. Он стремительно раз- 
55 вивается. Изменения про- 
Е исходят буквально на гла- 
S зах. За последние десять 
Е  лот его население выросло 
Е почти в полтора раза, жи- 
Е  пой фонд увеличился на 
Е  60 процентов. Мы тщатель- 
Е  но сохраняем своеобразие 
Е  Томска, памятники деревян- 
Е  ного зодчества, которые 
Е  органически вписываются в 
Е облик современных кварта- 
Е лов, микрорайонов.

Быстрый темп развития 
радует. Вместе с тем это 
ставит немало проблем. Од
на из них — забота о про
порциональном росте инже
нерного хозяйства города. 
Известно, что уровень ком
форта, жизненные условия 
населения во многом зависят 
от технического оснащения, 
качества коммунального об
служивания. Для нас задача 
осложнилась тем, что ком
мунальное хозяйство в Том
ске раньше было развито 
очень слабо.

Городская партийная орга
низация взяла курс на ком
плексное развитие важной 
службы. За минувшую и пер
вый год нынешней пятилетки 
сделано немало. В короткий 
срок введен комплекс, обес
печивающий томичей пре
красной по своим вкусовым 
качествам артезианской во
дой. Централизовано тепло
снабжение, что позволило 
закрыть многие котельные, 
защитить от загрязнения 
воздушный бассейн. Постро
ены мост через Томь, авто
вокзал, автобусный парк, го
стиница. Дальнейшее разви
тие получил городской 
транспорт. Теперь все ос
новные районы связаны 
троллейбусными и трамвай
ными линиями. Вдвое воз
росла оснащенность жилья 
водопроводом, канализацией, 
центральным отоплением. 
Активно продолжается бла
гоустройство, расширение 
сетей дорог, инженерных 
коммуникаций, проклады
вается ливневая канализа
ция, производится асфальто
вой покрытие, реконструи
руется зеленый наряд. улиц, 
приводятся в порядок фаса
ды зданий.

Результаты всего этого 
ощутимы. Объем комму
нальных услуг в расчете на 
одного жителя с 44 увели
чился до 70 рублей. Учиты
вая достигнутый уровень, а 
также задачи, которые реша
ем в нынешнем пятилетии, 
поставили в повестку дня 
внедрение автоматизирован
ной системы управления го
родским хозяйством. В 1978 
году намечаем ввести в дей
ствие перв5'ю ее очередь.

Основу улучшения рабо
ты служб коммунального хо
зяйства городской и район
ные комитеты партии видят 
в повышений активности, бо
евитости первичных партий
ных организаций, авангард
ной роли всех занятых на 
его предприятиях коммуни
стов. Стремимся, чтобы в 
подразделениях отрасли 
складывались крепкие, рабо
тоспособные коллективы. В 
принятом недавно постанов
лении ЦК КПСС о работе 
Министерства бытового об
служивания населения
РСФСР поставлены ответст
венные задачи перед всей 
сферой услуг. Организуя его 
выполнение, воспитываем у 
тружеников отрасли высо
кие моральные качества, 
уважительное отношение к 
тем, кого они обслуживают, 
заботимся о повышении об
щественной значимости про
фессий этого сектора народ
ного хозяйства.

Многое для обновления 
нашего старинного города 
сд'елал, к примеру, коллек
тив ремонтно-строительного

управления, которое органи
зовано несколько лет назад 
специально для ремонта фа
садов зданий. Создана проч
ная производственная база. 
Партийная организация су
мела хорошо поставить про
фессиональную учебу, нала
дить действенное социали
стическое соревнование. 
Каждый работник здесь хо
рошо знает задачи, стоящие 
лично перед ним, его брига
дой, участком, трудится с 
полной отдачей. В этом кол
лективе зародилась, а с про
шлого года стала самостоя
тельной организация «Томск- 
реставрация», специализиру
ющаяся на восстановлении 
памятников архитектуры, в 
частности, деревянного зод
чества.

Передовые предприятия 
жилищно-коммунального хо
зяйства действуют в тесном 
контакте с населением, опи
раются на его инициативу, 
поддержку. Накопленный в 
этом деле опыт городская 
партийная организация ши
роко пропагандирует. Ста
раемся воспитать у каждого 
томича стремление своим 
трудом активно способство
вать расцвету родного горо
да, коммунисты повседневно 
ведут разъяснительную ра
боту. И население всегда 
очень охотно откликается на 
призывы, вносит весомый 
вклад в решение кооеяных 
проблем развития Томска. 
Ряд важных объектов соору
жен методом народной 
стройки. Тысячи горожан 
прокладывали троллейбус
ные линии, водоводы, возво
дили коммунальный мост.

Другой надежный резерв 
расширения франта благо
устройства — привлечение 
сил и средств предприятий, 
организаций. В 1971 году 
ими было выделено 900 ты
сяч рублей из трех миллио
нов, затраченных на эти це
ли. В 1975 году вклад ве
домств составил уже почти 
две -трети от общей суммы 
— 8,7 миллиона из 13,5 
миллиона рублей. Весьма 
красноречивая динамика.

Все больше у нас руково
дителей крупных производ
ственных коллективов, кото
рые охотно берутся за реше
ние общегородских социаль
но-экономических проблем. 
Заводы математических ма
шин, режущих инструмен
тов, «Сирэлек-тромотор» 
ежегодно расходуют на бла
го уепройство производствен- 
ных территорий, жилых 
микрорайонов по 300— 500 
тысяч рублей.

Вместе с тем нельзя не 
отметить: есть министерст
ва. которые отнюдь не спо
собствуют тому, чтобы их 
томские, предприятия участ
вовали в благоустройстве, 
развитии инженерного хо
зяйства города. Вот один из 
примеров. Горисполком, 
удовлетворив просьбу Ми
нистерства автомобильной 
промышленности, выделил 
территорию под строитель
ство завода приборных под
шипников и жилого района. 
Для освоения площадки по
требовалось соорудить ка
нализационный коллектор. 
Но министерство сочло, что 
это — «дело местных вла
стей». В результате произ
водственные корпуса гото
вятся к пуску, а строитель
ство жилья даже не начато. 
Подобная история и с заво
дом -резиновой обуви. Пер
вая очередь предприятия 
уже действует, а магист
ральный водопровод к не
му еще только проклады
вается. С большой неохотой, 
проволочками Министерство 
химической промышленно
сти решает вопрос о строи
тельстве очистных сооруже
ний в комплексе с нефтехи
мическим предприятием. А 
ведь это объекты огромной

важности, от них зависит 
чистота окружающей среды.

Иждивенческие настрое
ния (иначе их не назовешь), 
характерные для руководи
телей предприятий, принад
лежащих ряду союзных я 
республиканских мини
стерств, мешают развитию 
города, создают жителям 
много неудобств. «Правда» 
уже обращалась к этой про
блеме. Предлагались авто
рами статей и практические 
меры ее решения: сосредо
точить средства на строи
тельство и благоустройство 
в одних руках — у местных 
Советов. Это позволит уст
ранять ведомственные барь
еры. развивать города комп
лексно. Решение важного, 
давно назревшего вопроса 
надо ускорить.

Мы полностью поддержи
ваем соображения, выска
занные на страницах «Прав
ды» директором Академии 
коммунального хозяйства 
имени Памфилова. Действи
тельно. техническая база 
отрасли .еще очень слаба, 
механизмы несовершенны и 
малопроизводительны. Сло
жилось нетерпимое положе
ние со снабжением запасны
ми частями. В нашем горо
де троллейбусное депо по 
существу одновременно по
лучило все м&шины. Трам
вайное депо в короткий срок 
полностью заменило старые 
поезда на более современ
ные. Естественно, весь парк 
одновременно и потребовал 
ремонта. А запасных частей 
нет. Еще пример. Для си
стемы артезианского водо
снабжения получили около 
ста глубинных насосов. Все 
они уже выработали свой 
ресурс, один за другим вы
ходят из строя. За год же 
выделяется лишь пять-шесть 
новых таких механизмов. 
Приходится на месте, можно 
сказать, вручную, изготавли
вать детали. себестоимость 
которы х чрезвычайно высо
ка. Потребности в' запорной 
арматуре для ремонта теп
ловых и водонапорных сетей 
также почти не удовлетворя
ются. В условиях Сибири 
это чревато особенно серь
езными последствиями.

Коммунальное хозяйство 
требует к себе самого при
стального внимания. Недав
но бюро областного комите
та партии вновь обсудило 
вопрос о работе городской 
партийной организации по 
дальнейшему развитию этой 
отрасли, благоустройству 
Томска. Намечены основные 
задачи на десятую пятилет
ку, вскрыты упущения и не
достатки. У нас еще не пол
ностью используются воз
можности для совершенст
вования коммунального об
служивания населения. До
пускаются отступления от 
проектов, их осуществление 
порой затягивается на мно
гие годы. Нет четкой систе
мы контроля за качеством 
строительства, эксплуатации 
и ремонта инженерных ком
муникаций. Нередко срыва
ются планы ввода комму
нальных объектов строитель
ными подразделениями, осо
бенно трестом «Томевпром- 
строй».

Благоустройство городов, 
повышение комфортабельно
сти жилья — важная соци
ально-экономическая задача. 
От успешного ее решения во 
многом зависят условия тру
да и жизни людей. Томская 
городская партийная орга
низация, коллективы трудя
щихся прилагают усилия, 
чтобы внести достойный 
вклад в это общенародное 
дело.

Ю. ЛИТВИНИЕВ,
первый секретарь Том
ского горкома КПСС.
(«Правда» за 19 апреля 

• г.)

СЕГОДНЯ В ЦЕНТРАЛЬНОМ МУЗЕЕ В. И. ЛЕНИНА
В Центральном музее 

В. И. Ленина завершено об
новление экспозиции первых 
залов. Среди новых экспона
тов — фотомонтаж, дающий 
представление о положении 
рабочего класса и крестьян
ства в России XIX века, 
большая панорамная фото
графия Симбирска 70-х го
дов прошлого столетия. Впер
вые можно увидеть здесь ин
терьер комнаты Володи 
Ульянова в отцовском доме 
на Московской улице Сим
бирска, макет парохода 
«Св. Николай», на котором 
весной 1897 года Ленин На
правился из Красноярска к 
месту ссылки.

Музей пополнился мате
риалами, раскрывающими 
всемирно-историческое зна
чение Октября, междуна
родное значение ленинизма, 
выдающиеся достижения со
ветского народа, строящего 
под руководством партии 
коммунизм.

Безмерна любовь народа к 
Ленину. Более 43 миллионов 
человек побывало в музее со 
времени его открытия. В Эти 
апрельские дни, накануне
107-й годовщины со дня 
рождения вождя, в нем осо
бенно многолюдно. Среди по
сетителей — москвичи и 
приезжие из всех уголков 
нашей Родины, зарубежные 
гости.

Экскурсанты оставляют 
волнующие записи. «Обеща
ем жить и учиться, как заве
щал Ленин, быть всегда впе
реди, достойно продолжать 
дело наших отцов и дедов», 
— пишет группа старше
классников из школ Брян
ской области.

«Пример Ленина учит че
ловечество борьбе за мар, 
свободу, социальный про
гресс. Португальские ком
мунисты и рабочие руковод
ствуются этим великим при
мером в своей сегодняшней 
борьбе». Такую запись оста
вили гости из Португалии.

В. КНЯЗЕВ, 
корр. ТАСС.

Э К О Н О М И К А  С С С Р  З А  6 0  Л Е Т
О грандиозных свершени

ях советского народа в строи
тельстве нового общества за 
60 лет Советской власти, 
претворении в жизнь ленин
ского плана построения со
циализма рассказывает вы
шедший в свет 17-й номер 
«Экономической газеты». 
Этот специальный - выпуск 
подготовлен редакцией со
вместно е ЦСУ СССР.

На большом фактическом

материале газета докумен
тально показывает щатн пя
тилеток, рост индустриаль
ной мощи Страны Советов, 
преобразование сельского 
хозяйства, создание в СССР 
единого народнохозяйствен
ного комплекса, повышение 
благосостояния и культуры 
советского народа, победную 
поступь стран социализма. В 
газете дана карта важней
ших строек пятилеток.

Материалы выпуска осве
щают 60-летний путь страны 
в целом и всех сошных 
республик, новые замеча
тельные успехи, достигну
тые после того, как совет
ский народ отметил полуве
ковой юбилей Советского го
сударства. В газете исполь
зованы новые статистические 
материалы.

(ТАСС)-
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П О Н Т А
СЕГОДНЯ ЧИТАТЕЛЬ:

•  участвует в конкурсе 
«Октябрь и судьбы»

Ф рассказывает о трудо
вых успехах

9  критикует

9  получает ответ

К Т Я Б Р Ь
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В последнее время я все чаще думаю 
о том, как стремительно бегут годы. И 
все чаще жизнь мне кажется. похожей 
на течение горной реки — сравнение 
это, уж поверьте, делаю не ради красно
го словца — слишком порожистой и не
спокойной выпала жизнь на долю моего 
поколения.

Родился я в 1912 году в семье кресть- 
янина-бедняка. У родителей было шесте
ро детей, и жизнь их подчинялась глав
ным образом заботе о том, как прокор
мить семью. Мне, как самому старшему, 
пришлось рано узнать цену куска хле
ба.

Но я взялся за перо совсем не для то
го, чтобы говорить о том, сколь горек 
был тот хлеб. Меня тревожит иная 
мысль. Ведь даже мы, люди старшего 
поколения (я уж не говорю о молодежи), 
не всегда замечаем блага сегодняшние. 
Это идет, конечно, не от душевной чер
ствости. Видимо, мы уже привыкли мно
гое получать как должное... ~

Когда строился мост через Томь, я 
почти каждую неделю приходил на бе
рег реки. Помню, даже жена стала как- 
то странно на меня поглядывать: не на 
свидания ли ее старик зачастил? Я и в 
самом деле шел на свидание — с моло
достью. Я ведь тоже когда-то строил 
мост (в 1929 году участвовал в соору
жении моста через Тверь). И вот, гля
дя на парней в элегантных комбинезо
нах и в фирменных куртках, на муску
листых, загорелых и красивых современ
ных парней, я вспоминал нас — худых, 
изможденных, в шапках-ушанках и не
изменных фуфайках. (Кстати, моя б во
ля, непременно поместил бы фуфайку в 
музее рядом с самыми дорогими релик
виями. Она стоит того — верой и прав
дой служившая нам в мирное и в воен
ное время). Так вот, одетые, в фуфайки, 
тощие от недоедания, но веселые и 
уверенные в лучших своих надеждах, 
мы строили мост? Работали в основном

вручную: мешали бетон, копали тран
шеи, возили вагонетки.

Через год я оказался -на торфоразра
ботках, и снова лопаты, вагонетки.
Мысль о том, что сможем создать ма
шины, которые заменят лопаты, каза
лась невероятно дерзкой.

Сейчас мы уже и спутнику, переста
ли удивляться, а тогда любая машина 
вызывала восхищение, а причастность 
к технике набрасывала на человека оре
ол значительности. И хотя у меня, 
крестьянского парня, эти влюбленность 
и почтение к технике остались по . сей 
день, на ленинградский завод «Электро
сила» меня привело не только увлече
ние техникой. Стране нужно было раз
вивать электромашиностроение, ведь 
электрический мотор — сердце любой 
машины, и я, как, впрочем, сотни дру
гих парней и девушек, по призыву пар
тии встал к станку учеником токаря. 
Вскоре мне была присвоена квалифика
ция высокого разряда. В то время завод 
выпускал моторы от трех до 3.000 кило
ватт, а в 1940 году (к тому времени я 
уже демобилизовался из армии и вновь 
вернулся на завод) на «Электросиле» 
был изготовлен первый генератор мощ
ностью в сто тысяч киловатт. Между 
прочим, сейчас этот завод является го
ловным предприятием электромашино
строения и выпускает турбогенераторы 
от миллиона до 200.000 киловатт.

Рос и креп завод, который' естест
венно, требовал и нашего роста. Осенью 
1941-го могла исполниться моя самая 
заветная мечта — вместе с группой мо
лодых передовиков я должен был стать 
студентом, но война перепутала все пла
ны.

Несмотря на жестокую бомбардиров
ку, завод почти не прекращал выпуск 
продукции. Сутками мы не отходили от 
станков, работали, забывая о голоде и 
усталости. Десятилетия прошли с того

времени, а я до сих пор нс могу без вол
нения вспоминать о пережитом.

По постановлению Комитета обороны 
завод эвакуировали в тыл. В 1942 году 
нас переправили через линию фронта, 
н глубокой осенью мы оказались в Том
ске. Томичи не только приютили и обо
грели нас, ленинградцев, они взялись 
строить завод, помогли разделить тяго
ты, выпавшие на нашу долю. Вот где 
воистину проявился характер советско
го человека — бескорыстного и щедро
го! Что стоит, положим, сегодня алюми
ниевая чашка мороженого картофеля, 
когда полки наших магазинов ломятся 
от хлеба. А в то голодное время для 
многих это было чуть ли не единствен
ной пищей, и тем не менее сибиряки 
делились с нами и едой.

Нынче летом как-то запозднился я в 
ц'ехе. Иду вечером по заводской аллее. 
Вот здесь, где весной и летом зеленеют 
тополя и березы,- пестрят цветочные 
клумбы (не завод, а сад), у нас тогда 
стояли станки, а подростки работали 
почти под открытым небом (первый за
водской корпус только еще закладывал
ся рядом). Руки прилипали к металлу, 
на ресницах намерзал иней...

Да, так вот начиналась другая жизнь 
нашего завода. Начиналась в лихую го
дину, но оказалась достойной и счастли
вой. Завод наш сейчас не узнать —- ог
ромные цехи, оснащенные современным 
оборудованием, новые корпуса. Да и 
продукция его стала известна не только 
у нас. Шестьдесят стран мира покупают 
томские электромоторы.

Разумеется, изменилась и наша 
жизнь. Социальные перемены столь ве
лики, что о них в одном письме не рас
скажешь. Скажу лишь, что мы пользу
емся всеми привилегиями, которые дал 
рабочему Великий Октябрь.

П. ГУСЕВ,
старший мастер цеха № 8 завода 

«Сибэлектромотор».

*

орден «Знак Почета», знаки «Победитель 
социалистического соревнования» — такие 
награды за свой труд имеет Н. Д. Чепрасова. 
Более 13 лет Надежда Дмитриевна работает 
в колпашевской системе бытового обслужива
ния часовым мастером. Заказы, выполненные 
ею, отличаются высоким качеством. Надежда 
Дмитриевна — член обкома комсомола, член 
ревизионной комиссии горкома партии.

Фото И. Волкова.

И С П Ы Т А Н И Е
В Ы Д Е Р Ж А Л И

Ы ы м о о л  —
п е р е д о в о й
б р и г а д е

М ногие предприятия области встали на трудо
вую вахту в честь юбилея Великого О ктября. 
Поддерж ала это начинание и наша комсомоль
ско-молодеж ная бригада из магазина № 23 Кол- 
пашевского райпо. План одиннадцати м есяцез мы 
намерены закончить досрочно и продать сверх 
задания товаров на 25,5 тысячи рублей. Квартал 
мы завершили успешно, выполнив план товаро
оборота на 103,7 процента.

В бригаде все имеют специальное образова
ние. М ногие закончили кооперативную школу при 
облпотребсою зе, два продавца— Новосибирский 
кооперативный техникум .

Члены бригады овладевают новыми методами 
работы, повышают свои знания в школе комму
нистического труда. За высокие показатели брига
да награждена почетной грамотой райпо. Ей 
присуждено звание коллектива коммунистическо
го труда, а фамилия бригадира В. И. Крахмале- 
вой занесена на городскую  Д оску почета.

Совсем недавно мы получили еще одно радо
стное сообщение. За достижение высоких ре
зультатов в социалистическом соревновании, 
успешное выполнение плана первого года деся
той пятилетки наша бригада награждена вымпе
лом Центросою за и ЦК профсою за работников 
госторговли и потребительской кооперации.

Е. СУХАРЕВСКАЯ, 
старший продавец .

Много хороших, интересных 
людей живет в нашем север
ном районе. На всю страну из
вестны дела нефтяников по
селка Стреж евого , часто сооб
щ ается в газетах об успехах 
работников Александровского 
рыбокомбината. Но есть у нас 
и другие люди, профессия ко
торы х ничем не примечатель
на, а говорят о них редко . Вот, 
например, промкомбинат. Мы 
выпускаем продукцию для ме
стного населения —  пилома
териал, несложную мебель.

Коллектив комбината невелик. 
Но и здесь умею т трудиться 
по-ударному.

Зима этого года оказалась 
большим испытанием для 
коллектива. Из-за сильных 
морозов был сорван гра
фик заготовки леса, поэто
му часто не хватало сырья в 
цехах. Но, как только морозы 
отступили, .мы мобилизовали 
все силы, чтобы наверстать 
упущ енное.

О собенно хорошо работала 
бригада лесозаготовителей под

руководством В. Г. Пароконно
го. Во второй половине ф евра
ля ч в марте эта бригада тр у
дилась так упорно и слаженно, 
что план первого квартала по 
лесозаготовкам  наш комби
нат перевыполнил.

Не подкачала и бригада 
Д . А . Райхимзянова. В конце 
прошлого года она полу
чила новую пилораму. Рабо
чие успешно освоили ее и за 
три месяца сумели напилить 
продукции в два раза больше 
плана. Ребята в этой бригаде 
трудятся молоды е, энергич
ные.

В. УСТИНОВ, 
директор А л ексан дровско

го промкомбината.

Как нас 
обслуживают

Т О Ч И Л О -
НЕВИДИМКА

Казалось бы, чего про
ще: отправил посылку — 
получи ее. А на деле?

Год назад Обская сред
няя школа Чаннского 
района обратилась в ма
газин учебно-наглядных 
пособий Главснабпроса 
по ул. Ялтинской в г. Том
ске с просьбой выслать 
электроточило. В скором 
времени мы получили 
счет-фактуру с указанием, 
что груз отправлен. Обра
довались заведующий ма
стерской и ребята — те
перь они смогут работать 
исправным инструментом. 
Однако прошла неделя, 
месяц, началась и завер
шилась навигация, а по
сылки все нет. Мы снова 
обратились в магазин, но 
нам сообщили, что «с мо
мента отправки груза и 
высылки счета его хозяи
ном является школа, а от
ветственным за доставку 
— речной порт». В реч
ном порту, прежде чем 
ответить школе, думали 
месяц. И наконец при
слали пи<ьмо: «На ваш
иск за - недопоставленный 
в навигацию 1976 года 
груз на сумму 115 рублей 
18 копеек, сообщаем: од
но место весом 80 кило
граммов по накладной 
602999 отгружено 6 мая 
ГТМ-79 по сдаточной ве
домости 25 назначением 
«Подгорное».

Как видно из ответа, 
товарищи из речпорта со
общили все данные о по
сылке. Умолчали лишь об 
одном: получим мы на
конец долгожданную пог 
сылку или нет?

Я. ВАИСМАН, 
директор школы.

---------------------------------  БЬЕМ ТРЕВОГУ

ГДЕ ЖЕ РЕМОНТИРОВАТЬ МАШИНЫ?
Наша механизированная колонна № 44 Запсибэлектростроя 

занимается строительством  ЛЭГТ, и естественно, нам, шофе
рам, приходится много перевозить грузов. М арш руты  длинные 
и трудные, поэтому особенно важно хорош о подготовить к 
рейсу автомобиль. Однако условий для этого, к сожалению , 
нет. Даже помы ть маш ину негде, уж  не говоря о месте для ре
монта. А ведь еще в 1973 году в гараже был оборудован пункт 
для техобслуживания. Но в него загнали разбитый автомобиль, 
и он там стоит уже скоро год рядом с гидроподъемником  и аг
регатом для заправки смазочны ми маслами, а мы ремонтиру
ем маш ины  чаще всего прямо в грязи. Отсюда — качество ре
монта и причина систематического  невыполнения плана.

Сейчас началась подготовка автопарка к сезонному техниче
скому осмотру, но у  нас нет даже графика ремонта и техухо- 
да. Попы тались мы обратиться за помощ ью  к руководителям 
мехколонны, но изменить положение не удалось.

В. СТЕПАНОВ, 
механик;

В. БУРД АВИ Ц Ы Н , 
шофер.

Ж
шш

и

Девятнадцать лет за рулем водитель 
первого класса АТК .треста Томскгаз- 
строй Ильгнс Сабирович Хабиров. Вот 
уже восемь лет, как он водит по таеж
ным маршрутам Сибири свой неизмен

ный «Урал». Сейчас Ильгие руководит 
бригадой шоферов, которая доставляет 
на трассу газопровода пригрузы для 
магистрали, делая в день по 3 рейса на 
далекое расстояние.

Фото Н. Лесникова.

В ы  н а м  п и с а л и .
«Исполком Самусьского 

поселкового Совета депута
тов трудящихся принял меры 
для улучшения торговли 
хлебом в поселке Самусь. 
Хлеб в настоящее время 
продается во всех магази
нах», — ответил председа
тель Томского райисполкома 
Л. Афанасьев на письмо 
И. Балакина.

* * *
Н..Семушин прислал в ре

дакцию письмо, в котором 
рассказал о грубом обраще
нии с посетителями в ресто
ране «Сибирь». Заместитель 
начальника областного уп
равления общественного пи
тания Г. Пивненко ответила: 
«Жалоба обсуждена в кол
лективе ресторана «Сибирь». 
За нарушение правил торгов
ли, невыдачу книги жалоб и 
предложений, низкую куль
туру обслуживания буфетчи
ца Е. Макарыч строго преду
преждена. Книга жалоб и 
предложений вывешена на 
видном месте. За работой 
буфета усилен контроль».

* * *
В. Перевизник из Томска 

написал, что он уже рассчи
тался из пенсии за товар, 
купленный в кредит, ‘до рай
собес продолжает произво
дить высчеты. Письмо, как

ответил редакции замести
тель заведующего облсобе- 
сом Н. Рудой, проверено. 
Этот факт обсуждался на 
обшем собрании работников 
райсобеса, на котором заве
дующей Т. Шалышкиной 
указано на ошибку. Излишне 
удержанные деньги возвра
щены.

* * *
Главный врач Томского 

района В. Панин в ответ на 
письмо Марковой из поселка 
Н.-Архангельска сообщил:
«На фельдшера В. Романову 
наложено административное 
взыскание за несвоевремен
ное обслуживание больных 
на дому».

* * *
Г. Скоробутов ИЗ ' пос. 

Нюрба Якутской АССР на
писал нам о грубом поведе
нии таксистов. Заместитель 
начальника пассажирского 
автотранспортного предприя
тия № 3 Цеханович про
верил письмо. Жалоба об
суждалась на общем собра
нии коллектива. Выступив
шие товарищи резко осуди
ли поступок коллег. За не
тактичное поведение шофе
рам такси Н. Ннмнро и 
В. Андриевскому объявлен 
выговор.

«Для обслуживания населе
ния г. Томска открыты столы 
предварительных заказов на 
продовольственные товары с 
доставкой на дом: в магазине 
№ 37. на проспекте Комсо
мольском, овощном магази
не № 23 по проспекту им. 
Фрунзе. В апреле откроется 
стол заказов в гастрономе 
№ 6 по улице Нахимова. Эти 
магазины принимают заказы 
у пришедшего покупателя и 
по телефону. Такие же сто
лы открыты на 9 крупных 
промышленных предприяти
ях. В дальнейшем количество 
столов-заказов будет увели
чиваться», — отвечает заме
ститель начальника област
ного управления торговли 
Г. Дорохов на письмо 
И. Смирновой.* » *

«Проведено разъяснение 
руководителям транспорт
ных предприятий об усиле
нии контроля за использова
нием подведомственных ма
шин. Работниками ГАИ бу
дут приниматься меры к во
дителям, которые использу
ют автомобили не по назна
чению», — пишет начальник 
ГАИ УВД Томского облис
полкома В. Крюков на сиг
нал, постудивший от П. Се- 
верьянова из Томска.

Хотя письмо и не опубликовано

УРОВЕНЬ ШУМА СНИЖЕН
Ж ильцы  дома номер два по П ристанскому переулку С. Б. 

Пустовойтов, А. М. Морозова, В. Т. Прозоров и другие пожало
вались в редакцию  на недопустимо высокий уровень шума от 
насоса, подающего воду на верхние этажи здания. Мы пере
слали письмо в Томский речной порт, в чьем ведении находит
ся дом.

Недавно получен ответ начальника порта П. Т. Драчева:
«Меры по заявлению жильцов дома Ns 2 приняты . Для насо

са оборудовано отдельное помещение. Механизм заключен в 
ш умозащ итный кожух, дополнительно поставлены резиновые 
амортизаторы . Установлен определенный режим работы насо
са. В настоящее время уровень ш ума не превыш ает санитар
ных норм. Тем не менее решено до 15 июня перенести насос 
за пределы дома».

ГЕНЕ ГРОЗИЛА ОПАСНОСТЬ
«Трое ребятишек, среди которых был мой пятилетний Гена, 

затеяли игру на берегу Томи. Затем, как это часто бывает в 
таком возрасте, что-то ч'е поделили между собой. Один толк- 
нул другого, и... мой сын оказался в воде. На помощь ребенку 
бросился семиклассник Саша Ситер из школы № 35, находив
шийся неподалеку. Он спас Гену. Я очень благодарна Саше и 
его родителям за то, что воспитали смелого сына.

А. ЛУЧИШИНА».
ОТ РЕДАКЦИИ:
Мы рады, что у случая, о которот рассказала А. Лучи- 

шина, благополучный исход. Однако нельзя умолчать о 
родительской беспечности. Кого, кроме самой себя, дол
жна винить мама, оставляющая пятнлетнего ребенка у ре
ки без присмотра? Служба безопасности на воде, редак
ция газеты не раз поднимали вопрос о родительской от
ветственности. Но письмо А. Лучншинон еще раз подтвер
ждает, что не все родители следят за тем, где проводят 
время их дети.

Сейчас ледоход. Игры малышей у реки очень опасны.

из-за
) Сообщения
Р Ы Б Е Ж а

В ч е с т ь
знаменательной
годовщины

ВАРШАВА, 19 апреля. 
(ТАСС). Трудящиеся социа
листической Польши широко 
и торжественно отмечают 
знаменательную дату — 
32-ю годовщину подписания 
первого договора о друлкбе, 
сотрудничестве и взаимной 
помощи между ПНР и СССР. 
Этот договор, подписанный 
21 апреля 1945 года, явился 
важным этапом в развитии и 
упрочении братских" отноше
ний между двумя народами, 
сыграл и продолжает играть 
важную роль в строительстве 
социализма в ПНР.

32-я годовщина договора 
отмечается здесь под знаком 
60-летия Великой Октябрь
ской социалистической рево

люции и ленинских дней. В 
городах и селах страны про
ходят вечера и торжествен
ные заседания, а также се
минары на темы «Роль и 
значение польско-советского 
сотрудничества в развитии 
социалистической Польши», 
«Достижения и перспективы 
строительства коммунизма в 
СССР». В честь знамена
тельной даты в Варшаве и 
Катовице открылись поль
зующиеся огромной популяр
ностью выставки достиже
ний науки и техники Страны 
Советов. В яркое празднич
ное убранство оделись в эти 
дни фасады 200 промышлен
ных предприятий, построен
ных при техническом содей
ствии СССР или оснащен
ных советским оборудова
нием. В их числе такие ги
ганты польской экономики, 
как металлургические комби
наты имени В. И. Ленина и 
«Катовице», Варшавский ав
тозавод, нефтехимический 
комбинат в Плоцке, электро-, 
станция «Козенице»:

ВЫСТУПЛЕНИЕ ГЭСА ХОЛЛА
НЬЮ-ЙОРК, 19 апреля. 

(ТАСС). Великая Октябрь
ская социалистическая рево
люция возвестила о начале 
конца таких общественно- 
экономических систем и по
рядков, при которых порабо
щение, эксплуатация и ог
рабление людей стали обра
зом жизни, заявил Генераль
ный секретарь Коммунисти
ческой партии США Гэс, 
Холл. Он выступил на встре
че американской обществен
ности, организованной жур
налом «Нью-уорлд ревью».

В результате победоносной 
октябрьской революции, ска
зал Г. Холл, был создан но
вый общественный строй, на
всегда запретивший расизм и 
шовинизм, строй, основан
ный на полном равенстве и 
призванный служить самым 
высоким интересам челове
чества. Это — общество, где 
самое важное —- права чело
века, которые здесь впервые 
вплетены в общественную 
социально - экономическую 
структуру.

Генеральный секретарь 
Коммунистической партии 
США отметил, что Совет
ский Союз на протяжении 
всей cgoeft истории — самый 
верный друг и сторонник 
всех народных движений за 
национальное освобождение, 
самый стойкий и последова
тельный борец за мир во 
всем мире.

Г. Холл указал на особую 
важность советско-американ
ских отношений для судеб 
мира. Эти отношения, сказал 
он, включают в себя глав
ные вопросы и противоречия 
современности, они опреде
ляют характер мира, в кото
ром мы живем, от их состоя
ния зависит будущее челове
чества. В этой связи Гене
ральный секретарь остано
вился на советско-американ
ских переговорах об ограни
чении стратегических насту
пательных вооружений.

Так называемые «всеобъ
емлющие предложения» Ва
шингтона, представленные 
во время недавних перегово
ров в Москве, констатиро
вал Г. Холл, — это не что 
иное, как предложение о со
кращении советских ядерных 
вооружений, которое в то же 
время оставляет в неприкос
новенности американские 
ядерные вооружения, йх раз
работку и производство.

Сведя программу сокра
щения стратегических воору
жений по сути дела к требо
ванию от СССР односторон
них уступок, администрация 
Картера совершила акт, иду
щий вразрез с интересами 
нашцх народов и играющий 
на руку лишь наиболее реак
ционным, милитаристским 
силам, подчеркнул Г. Холл.

СОТРУДНИЧЕСТВО УЧЕНЫХ
ВАШИНГТОН, 19 апреля. 

(ТАСС). Ученые Советского 
Союза и США договорились 
активизировать работы в об
ласти диагностики и лечения 
пороков сердца. Это одно из 
важнейших направлений со
трудничества представите
лей медицинской науки двух 
стран в рамках советско-аме
риканского соглашения о со
трудничестве в области ме
дицинской науки и здраво
охранения от 1972 года.

Решение расширить совме
стное наступление на одну из 
наиболее распространенных 
болезней было принято на со
стоявшемся в Вашингтоне 
третьем советско-американ
ском симпозиуме. Советские 
и американские ученые под
вели на нем итоги совмест

ных усилий с момента на
чала сотрудничества и наме
тили планы дальнейших ра
бот. Обе стороны с удовлет
ворением констатировали, 
что за последние годы встре
чи американских и советских 
ученых носили регулярный 
характер, проводился обмен 
специалистами и медицин
скими делегациями.

Советскую делегацию на 
симпозиуме возглавлял ди
ректор Института сердечно
сосудистой хирургии имени 
академика А. Н. Бакулева 
АМН СССР член-корреспон
дент Академии медицинских 
Наук СССР В. И. Бураков
ский, американскую — ру
ководитель отделения хирур
гии медицинской школы 
Питтсбургского университета 
профессор Г. Бансон.

ВЫСТУПЛЕНИЕ К. ВАЛЬДХАЙМА
НЬЮ-ЙОРК, 19 апреля,

(ТАСС). «Обуздание гонки 
вооружений и разоружение 
— первоочередная задача, 
стоящая перед мировым со
обществом наций», зая
вил генеральный секретарь 
ООН Курт Вальдхайм, Вы
ступая в американской ас
социации содействия ООН, 
он отметил, что в условиях, 
когда разрушительная сила 
современных видов оружия 
достигла небывалого уровня, 
когда свыше 350 млрд, дол
ларов ежегодно расходуются 
в мире на военные цели, 
проблема сдерживания гон
ки вооружений приобретает 
особо важное значение. Ука
зав на отсутствие значи
тельного прогресса в данной 
области, К. Вальдхайм при
звал международное сообще
ство предпринять совмест
ные усилия для того, чтобы 
положить конец продолжаю
щейся гонке вооружений и 
добиться разоружения. -

Остановившись на про
блемах Ближнего Востока, 
К. Вальдхайм указал на со
храняющуюся в этом районе 
напряженность, которая 
представляет серьезную уг
розу международному миру 
и безопасности.

Генеральный секретарь 
ООН высказался за скорей
шее возобновление работы 
Женевской мирной конфе
ренции, что, как он подчерк
нул, «способствовало бы до
стижению справедливого и 
прочного урегулирования на 
Ближнем Востоке». При 
этом К. Вальдхайм отметил,

что главной целью его не
давней поездки на Ближний 
Восток было устранение пре
пятствий на пути возобнов
ления работы Женевской 
конференции и содействие 
мирному урегулированию в 
этом районе. «Долг ООН, — 
заявил К. Вальдхайм, — ис
пользовать без промедления 
все имеющиеся возможности 
для того, чтобы сдвинуть 
проблему ближневосточного 
урегулирования с мертвой 
точки».

Генеральный секретарь 
ООН выразил озабоченность 
взрывоопасной ситуацией, 
сохраняющейся на юге афри
канского континента. Про
должающееся господство 
там расистских режимов, 
которые проводят в отноше
нии коренного населения по
литику апартеида, расового 
угнетения и кровавых ре
прессий, игнорирование ра
систами решений ООН о 
предоставлении независимо
сти народу Намибии — все 
это ставит под угрозу мир на 
африканском континенте и 
подрывает международную 
безопасность, подчеркнул 
К. Вальдхайм. Перед миро
вым сообществом, указал он, 
стоит задача найти эффек
тивное решение этой про
блемы, чтобы покончить с 
кровопролитием и страдани
ями народов африканского 
континента.

Генеральный секретарь 
ООН выступил за скорейшее 
урегулирование кипрской 
проблемы.

т
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С О Б С Т В Е Н Н О С Т Ь ,  
К О Т О Р А Я

Наше общество располага
ет огромными материальны
ми ресурсами, являющимися 
собственностью всего народа.
И этн ресурсы будут все вре
мя расти: нынешняя пятилет
ка объявлена пятилеткой эф
фективности и качества.

Охрана, умножение этой 
собственности — важнейшая 
задача государства и каждо
го из нас.
' Сегодня идеологическая 
работа просто немыслима 
без самой острой заинтере
сованности о воспитании бе
режливости, без привития 
чувства .хозяина. Отсюда и 
важность борьбы с хищения
ми социалистической собст
венности, с бесхозяйственно
стью и расточительством.

Комплексный подход к 
воспитанию человека вклю
чает заботу о его политиче
ской и трудовой закалке, о 
духовном развитии. И это 
действительно комплекс, по
тому что все эти стороны 
неразрывны.

Давайте вдумаемся. Когда 
мы говорим об идейной за
калке, то констатируем не 
только знание теории марк
сизма-ленинизма, но и то, 
что знания стали убеждения
ми, настоящий гражданин 
всегда активен в труде и об
щественной жйзни. Когда 
мы отмечаем духовный рост 
товарища, мы уверены: такой 
идет по жизни хозяином — 
сам не допустит халатности 
и другим не позволит.

В последнее время в на
шей области сделано немало 
для того, чтобы обеспечить 
лучшую сохранность социа
листической собственности, 
более быстрый рост наших 
материальных ресурсов. Как 
остро и принципиально ста
вятся эти вопросы на пар
тийных пленумах, сессиях 
местных Советов, на собра
ниях актив:: и в. трудовых 
коллективах! Радует веское 
рабочее слово. Там, где оно 
на высоте, где коллектив, а 
ке только партийные, комсо
мольские, профсоюзные ли
деры : выполняют функции 
воспитателя, обычно редки 
случаи бракодельства, расто
чительства и т. д.

В 1976 году недостачи, 
растраты и хищения по срав
нению с предыдущим годом 
снизились в областном про
изводственном управлений 
сельского хозяйства, в управ
лений жилищно-коммуналь
ного хозяйства, в областном 
объединении Сельхозтехни
ка, областном транспортном 
управлении. Этот список мо- 
жко продолжать. Но, к сожа
лению, пока в него никак не 
попали потребкооперация, 
многие предприятия "строи
тельной и мясной промыш
ленности.

Иногда создается впечат
ление, что мелкие хищения 
на предприятиях мясной про
мышленности — явление 
хроническое. Но это лишь до 
тех пор, пока не вскроешь 
Истоки «болезни». Они, эти 
истоки, в том, что на пред
приятиях не создана обста
новка всёобщего осуждения 
и нетерпимости к расхитите
лям. Много раз отмечалось, 
что товарищеские суды здесь 
работают слабо, специальные 
добровольные народные дру
жины по борьбе с хищениями 
н бесхозяйственностью не 
созданы. Но для коллекти
вов, для их руководителей 
остались эти слова почему- 
то пустым звуком. Пора, оче
видно, уже ставить вопрос 
иначе: о партийной и госу
дарственной ответственности, 
о том, что не желают эти ру
ководители принципиально 
реагировать на критику. Мог 
бы я привести цифры, сколь
ко задержано, например, в 
проходной Томского мясо
комбината «несунов» и 
сколько из них предстало 
перед лицом товарищей в 
судебном заседании. Но та
кие соотношения уже приво
дились. Поэтому назову 
другой факт. Несмотря на 
неоднократные требования 
отделить экспедицию от кол
басного цеха, наладить стро
гий учет сырья и готовых 
изделий, на мясокомбинате 
этого не делают. Вот вам и 
еще одно условие для бес
контрольности, для хищений, 
которое используют нечест
ные люди.

Недавно народный суд Ле
нинского района приговорил 
Н. Н. Родину — фактуроз- 
щицу отдела сбыта мясоком
бината и Е. И. Литвинову,

получавшую мясопродукты 
для магазина, к 2 годам ли
шения свободы за преступ
ные махинации, воровство 
(центнер отдельной колбасы 
был отпущен Литвиновой под 
видом ливерной).

Не хочу обелять этих жен
щин. Суд воздал им по за
слугам. Но каждому ясно: 
если были бы иная система 
отпуска изделий, иной стиль 
воспитания людей на мясо
комбинате, вряд ли преступ
ницы дошли бы до этого.

Движение ценностей, рас
ход денежных средств, това
ров, сырья.,. Те, кто к ним 
причастен, обязаны работать 
особенно четко, неукосни
тельно соблюдать все прави
ла, инструкции. Но вот чет
кости и надежной системы 
контроля зачастую не хвата
ет. Это видно хотя бы из то
го, что инвентаризация то
варно-материальных цен
ностей на многих предприя
тиях и в организациях про
водится формально, а то и 
вовсе не проводится годами. 
А это значит, что вновь зре
ют условия для действий зло
умышленников.

И что особенно возмуща
ет! В число учетчиков и 
контролеров народного доб
ра попадают люди, которых 
надо держать как можно 
дальше от складов и касс, от 
бухгалтерий и ревизионной 
службы.

Вот пример. Некая Т. М. 
Веселкина была ранее суди
ма за злоупотребления и хи
щение. Тем не менее эта 
женщина оказалась на долж
ности заместителя главного 
бухгалтера ТегульдетскогО 
райпо. «Инициативный конт
ролер» государственных
средств отыскала себе под 
стать и помощницу —• заве
дующую продовольственным 
магазином этого же райпо 
Н. Снигко. Эта тоже уволь
нялась ранее из орса Зырян
ского леспромхоза — там 
ей выразили недоверие. Ну, 
а в Тегульдете, видимо, по
считали, что такой «опыт» в 
торговле полезен. Что ж 
удивляться тому, что Весел
кина и Снитко арестованы? 
Несколько лет расхищали 
они продовольственные това
ры и деньги, причем специа
лизировались на крупных 
суммах. '

Большинство -воров и рас
хитителей наглеет не вдруг. 
Сначала они пробуют себя 
на мелочах, ищут лазейки, 
узнают слабости коллектива. 
Вот почему, столь, удивитель
на и беспринципна позиция 
главного бухгалтера объеди
нения Томскремстрой В. Ши- 
повских. Ревизор контроль
но-ревизионного управления 
выявил нарушения в работе 
кассира В. Дучиновой и эко- 
номиста-финансиста О. Мар
тыновой. Главный же бух
галтер заявил ревизору, 
что... «ничего плохого в их 
действиях не видит».' 500 
рублей, незаконно списанные 
с подотчета, несколько ме
сяцев. Не были учтены в кас
се. Дучинова сдала и опри
ходовала их в кассу лишь 
после проверки. Если эго не 
плохо, товарищ Шиповских, 
то какие жечтогда «не мело
чи» заслужат вашего внима
ния? Чего вы ждете от под
чиненных, на что их ориен
тируете?

В борьбе с хищениями, 
злоупотреблениями, незакон
ным расходованием матери
альных ценностей и денеж
ных средств играет большую 
роль внутриведомственный 
финансовый контроль. Его 
задачи: не реже одного раза 
в год проводить докумен
тальные бухгалтерские реви
зии финансово-хозяйствен
ной деятельности предприя
тий, организаций и учреж
дений, -своевременно' анали
зировать результаты реви
зий и добиваться устранения 
обнаруженных недостатков.

К сожалению, ревизионная 
работа во многих отраслях 
народного хозяйства постав
лена неудовлетворительно. 
Сроки проведения ревизий 
нарушаются. Подчас провер
ки формальны, нередко они 
проводятся работниками, 
привлеченными со стороны. 
Решения по ревизиям в ряде 
случаев принимаются не
своевременно. ‘ Разработан
ные мероприятия по устране
нию недостатков, обнаружен
ных при ревизиях, контро
лируются слабо.

Многие руководители об
ластных отраслевых управ
лений, отделов, ведомств 
плохо заботятся об укрепле
нии ревизионных аппаратов.

Кражи c.t объектов потреб
кооперации не редкость. 
Анализируя их причины, 
вспоминаешь: не зря в наро
де говорят: «Крадут не
там, где много, а где плохо 
лежит». Действительно, есть 
еще на селе ветхие магази
ны. Есть такие, где совре
менная охранно-пожарная 
сигнализация неприменима. 
Но ведь нельзя же так «хо
зяйствовать», чтоб висячие 
замки на' торговой точке вор 
мог любым гвоздем открыть! 
А такое случилось в с. Пыр- 
чине Александровского райо
на. Из Александровского 
РОВД (после суда над во- 
ром-пьяницей) поступило в 
адрес райпо представление: 
указывалось, как устранить 
причины, способствовавшие 
краже. Председатель правле
ния райпо Колмаков прислал 
милиции отписку, в которой 
доказывал, что надежная ох
рана объекта невозможна. А 
сам не сделал даже попытки 
ее улучшить.

Возьмем тот же магазин 
в Пырчине. Осенью туда за
везли 200 ящиков водки, 100 
ящиков вина и 5 ящиков 
коньяка, А ведь в этом селе 
всего 53 жителя. Значит, по 
6 ящиков спиртного на чело 
века запасли. А ведь пьянст
во — од-на из причин во
ровства и других опасных 
нарушений.

Большой урон экономике 
причиняется в результате 
пренебрежительного отноше
ния хозяйственников к пред 
писаниям и рекомендациям 
административных органов, 
к соблюдению элементарных 
противопожарных правил.

Пожары в нашей области 
еще часты. И вот что стран
но: стоят люди f  пепели
ща, долго потом горюют 
ахают, и звучит при этом 
этакое скорбное, но спаси
тельное: «Чему быть, того не 
миновать». Вроде бы как 
судьба виновата, беду не 
ждали-не звали. А  ведь 
точнее сказать — не желали 
видеть приближения беды, 
оставались близорукими, не
смотря на все сигналы и ука
зания.

Всего один пример из раз
ряда типичных.

2 марта загорелось живот
новодческое помещение Тис 
кинского отделения совхоза 
«Чажем-товский». Сгорело не 
только здание, но 150 голов 
крупного рогатого скота. 
Причина, пожара — короткое 
замыкание электрокабеля от 
перегрузки. На; ферме непра 
вильно эксплуатировались 
электроустановки. Пожарни
ки еще два года назад пре
дупреждали, что в таких ус
ловиях беда' может подкарау
лить в любой момент. Дирек
тор совхоза Н. В. Жоржей 
ский не выполнил ни пред
писание Госпожнадзора, ни 
решения Колпашевского гор
исполкома, который его 
трижды обязывал привести 
объекты в пожаробезопасное 
состояние. Так что ж теперь 
на стихию кивать?

Подобная бездеятельность 
столь низкая ответственное гь 
в вопросах профилактики 
хищений, пожаров и иных 
проявлений, причиняющих 
ущерб экономике народного 
хозяйства, явно смыкаются 
преступным посягательством 
на народное добро. И квали 
фицировать эти факты надо 
именно так.

Выступая на XXV съезде 
КПСС, -J1. И. Брежнев указы
вал, что необходимо точно 
считать и эффективно ис
пользовать каждый рубль 
каждый час труда, каждую 
тонну продукции, до конца 
изжить бесхозяйственность 
разгильдяйство. Эти требова 
ния стали привычкой и нор 
мой поведения миллионов 

41 тружеников, которые мно
жат богатства Родины за 
станком и в поле, в лабора 
тории и лесном цехе, на 
ударных стройках и на тран
спорте — всюду. И мы сего
дня просто не имеем права 
равнодушно взирать, как 
русло могучей народной ре 
ки, создаваемой с таким 
трудом и энтузиазмом, меле 
ет из-за чьего-то головотяп 
ства или рваческих устрем 
лений.

Охрана социалистической 
собственности — священный 
долг каждого гражданина 
забота всей общественности

А. ГРАЧЕВ,
заместитель начальника
управления внутренних 

дел облисполкома.

ОЛИМПИАДА ЮНЫХ ХИМИКОВ
АЛМА-АТА, 19 апреля. 

(Корр. ТАСС). Всесоюзная 
химическая олимпиада
школьников завершилась в 
столице Казахстана. В ней 
приняли участие около 150 
победителей трех предыду

щих туров из всех союзных 
республик. Сегодня жюри 
подвело итоги состязания 
юных химиков. Среди две
надцати участников, удосто
енных диплома I степени, 
сильнейшими признаны уче
ник 8-го класса ленинград

ской школы № 22 Валерий 
Веселов, девятиклассник
школы № 131 Казани Анд
рей Ведерников, десяти
классник новосибирской
школы № 165 Михаил Хра
мов.

(ТАСС).

На - отполированной ветра
ми и временем скале горы 
Машук, возле Пятигорска, 
нарисован огромный портрет 
Владимира Ильича Ленина, 
который хорошо виден из 
многих окрестных мест. Уже 
давно он стал одной из до
стопримечательностей этого
края, реликвией, о которой 
написано много статей и 
очерков, сложены стихи и 
поэмы. У этого портрета пи
онеры дают торжественную 
клятву, а комсомольцам тут 
вручают бйлеты. Здесь, у 
подножия скалы, проходят 
торжественные соб-рамия и 
всегда многолюдно. Ведь 
каждый приезжающий на 
курорты кавказских Мине
ральных Вод стремится по
бывать у знаменитой скалы 
и поклониться Ильичу.

А нарисовал этот портрет 
бывший томский студект-по- 
литех-ник инженер-строитель 
Николай Кузьмич Щуклин. 
С ним я встретился в конце 
минувшего, 1976 года, в 
Москве, где он живет сей
час, и он рассказал мне о 
том, как был нарисован 
портрет на скале.

Летом 1925 года Николай 
Кузьмич занимался _ пере
устройством Ссверо-Кавказ-

П О Р Т Р Е Т  НА
ской железной дороги. Пяти
горск тогда готовился к вы
дающемуся событию — пер
вому съезду женщвн-горя- 
нок. Щуклин, строитель по 
профессии, художник и поэт 
по складу души, решил еде-, 
лать горянкам подарок. На 
одном из крутых склонов 
Машука он заприметил от
весную, ровную скалу и ре
шил нарисовать на ней порт
рет вождя, принесшего сво
боду и счастье горским на
родам. Предложение инже
нера одобрил секретарь 
крайкома партии Анастас 
Иванович Микоян, и вскоре 
Николай Кузьмич приступил 
к работе.

Писать портрет Щуклину 
приходилось щ  весу, он ра
ботал, упираясь ногами в 
скалу. Чтобы оценить сде
ланное и исправить недоче
ты, приходилось несметное 
количество раз спускаться к 
подножию скалы, отходить и 
издали смотреть на портрет.

Наконец настал день, 
когда работа была законче
на. Произошло это нака

нуне съезда. Открытие 
портрета Ильича состоялось 
в присутствии всех делега
тов съезда и акт.ива города 
Пятигорска. По просьбе при
сутствовавших, портрет от
крыл Семен Михайлович Бу
денный. Когда спало покры
вало, перед глазами собрав
шихся предстал образ Вла
димира Ильича, а под ним 
написанные Щуклиным
строки: «Неправда, что
умер Ленин — Ильич ни
когда не умрет! Он горо
дах и селениях нашей От
чизны живет».

Молва о необычном порт
рете Ленина быстро распро
странилась по Кавказу и до
стигла самых глухих аулов. 
Вскоре к скале потянулись 
вереницы людей. Ехали на 
конях и шли пешком древ
ние старики и пожилые лю
ди,' молодежь и дети. К под
ножию скалы ежедневно ло
жились свежие букеты цве
тов.

В годы войны фашисты 
временно оккупировали 
часть Северного Кавказа.

Заняв Пятигорск, они пыта
лись уничтожить портрет 
Ленина. Специальный отряд 
фашистских скалолазов за
белил скалу густой извест
кой. Однако партизаны, про
бравшись ночью к утесу, от
мыли скалу, и, когда утром 
взошло солнце, жители ок
купированного города снова 
увидели портрет вождя. 
Тогда фашисты залепили 
портрет грунтом. Но вскоре 
прошел длительный пролив
ной дождь и полностью его 
смыл. Озверевшие эсэсовцы 
затащили на гору противо
танковую пушку и в упор 
начали расстреливать порт
рет на, скале. Уничтожить 
его они не смогли, но силь
но повредили.

Вскоре после освобожде
ния Северного Кавказа ру
ководители края разыскали 
инженера Щуклина и попро
сили его восстановить порт
рет Ленина. Он, конечно, со
гласился и немедленно при
ступил к работе. Теперь ну
жно было, помимо всего про
чего, еще и восстановить

ровную поверхность скалы, 
и ск ов ер кан н у ю фаши сто ни
ми снарядами. Только после 
этого можно было присту
пать к работе над портретом. 
Применив все свое искусст
во, инженер-строитель Щук
лин выполнил работу так 
хорошо, что не осталось и 
следа от былых ран. Закан
чивая восстановление порт
рета на скале, Николай 
Кузьмич к ранее написан
ным им строкам о Ленине 
добавил новые: «Потрет во
ждя враги пытались н рас
стрелять, н зачернить. Оия 
в невежестве не знали, что 
Ленин будет вечно жить. Что 
держит ленинское знамя 
над миром партии рука, что 
Ленин жив, что Ленин с на
ми идет в грядущие века».
• И снова пошли к Машуку 
люди. Ныне на Кавказе этот 
портрет вождя знают и стар, 
ш-млад.

Николаю Кузьмичу Щук
лину сейчас уже далеко за 
восемьдесят, но он еще по
лой энергии и продолжает 
работать.

И. ЛОЗОВСКИЙ.
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.............................. п п из газеты «Советски!

«ПРОСЫПАЙСЯ, РЕЧКА». Фото Е. Лисицына.

Н А У Ч Н О Е  Т В О Р Ч Е С Т В О  С Т У Д Е Н Т О В
В университете состоя

лась традиционная научная 
студенческая конференция.

Студенты сделали на ней 
около 900 докладов по са
мым различным вопросам 
исследовательской деятель
ности. Пятьдесят докладов

было прочитано на иностран
ных 'языках.

В работе конференции 
приняли участие студенты 
Уральского, Саратовского, 
Тюменского, Алтайского и 
других университетов стра
ны.

С П О Р Т

Ж Я
21 апреля--«Ж изнь и смерть 

Фердинанда Лкзса* (две серии) 
— 19.

Т В

ТЕАТР
21 апреля —спектакль «Про

токол одного заседания».
Начало — в 19 час. 30 мин.

В

1ШН0
СЕГОДНЯ

КИНОТЕАТРАХ:
«РОДИНА»

«Ж изнь и смерть Фердинан
да Л юса» (3-я и 4-я серии) — 
8-40, 13-10, 16. 18-40. «Про Ви
тю, про М аш у н м орскую  пехо
ту» — 11-10. Кинопанорама по 
фильмам репертуара на май. В 
заключение — художествен
ный фильм «Братья по нрови» 
-- 21-10.

имени М. ГОРЬКОГО
«Розы грыш » —  9. 10-50,

12-40, 14-30. 16-20. 18-10, 20,
21-50. «Слово для защ иты» —
9. 10-50. 12-40. 14-30, 16-20,
18-10, 20, 21-50.

«ОКТЯБРЬ»
«Розы грыш » — 8-50, 10-40,

12-30 14-20, 16-10, 18. 19-50,
21-40! «Вий» —  8-50, 12. 13-50, 
16. «Я больше не буду» — 
10-30. «Слово для защ иты» — 
18, 19-55, 21-50.

«ПИОНЕР»
«Так начиналась легенда»

— 9, 10-40. 12-20. 13. 14-40. «Мы 
так любили друг друга» —
16- 20, 18-30, 20-40.

«СИБИРЯК»
«По горячим  следам» —  9-20. 

«Корабль-призрак» (мульт-
сборник для взрослых) — 11.
12-40. 14-20. 16. 17-40. 19-20, 21. 
Занятия киноклуба «Комсомо
лец» по теме: «С именем Ле
нина». В заключение — фильм 
«Огоньки» А  16.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
«Ленин в Польше» — 18-15. 

«Старое ружье» —  20. 22.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Улыбнись, ровесник» —

17- 10, 19. 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»
«Ярослав Домбровский» (две 

серии) — 17«30, 20-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
пос. НОВОГО

«Центровой из поднебесья»
— 19. 21.

ЧЕТВЕРГ, 21 апреля 
П ЕРВ АЯ  П РО ГРА М М А  

ТОМСК
9.00. Новости. 9.10. «Сегодня 

на сельских стройках». Свино- 
кодческий ‘ комплекс. 9.40. 
«Добровольная пожарная дру
жина в колхозе». Научно-по
пулярный фильм.

МОСКВА
10.00. Новости. 10.10. Цв.

«Семейная история». Глава 2-я. 
«Неприемный день». 11.05. Цв. 
«Очевидное-невероятное». 12.05. 
Цв. «Наша биография». «Год 
1941-й».

С 13.15 до 15.35 — перерыв.
15.35. «Большая дорога». 

Телефильм. 15.50. Цв. «По 
родной стране». Латвийская 
ССР. 16.20. Цв. «Русская речь». 
17.05. Цв. «Изобретатель».

ТОМ СК
17.35. В помощь изучающим 

материалы XXV съезда КПСС. 
Политика КПСС — марксизм- 
ленинизм в действии. Тема 
8-я. «Укрепление дружбы и 
братства советских народов. 
Интернационализация общест
венной жизни». Занятие ведет 
кандидат философских наук 
Б. В. Паи. 17,55. Новости.

МОСКВА
18.05. Цв. «Один, за всех, все 

за одного». Передача из Ленин
града. 19.00. «Рассказы о В. И. 
Ленине». 19.30. Цв. «Ленинский 
университет’ миллионов». «Ак
туальные проблемы трудового 
воспитания». В передаче уча
ствуют мастер производствен
ного обучения Герой Социа
листического Труда Б. С. Фи
липпов и доктор философских 
наук В. Т. Ефимов. 20.00. Ново
сти. 20.10. Цв. Чемпионат мира 
по хоккею. Сборная ФРГ — 
сборная СССР. Трансляция из 
А в с т р и и . 22.20. Цв. «Радуга». 
СССР. 22.40. Цв «Ульяновск 
сегодня». Телевизионный
очерк. 23.00. «Время». 23.40. 
Цв. Кубок европейских чемпио
нов по футболу. «Боруссгтя» 
(ФРГ) — «Динамо» (Киев). По
луфинал. Передача из ФРГ. 
01.00—01.35. Цв. Концерт эст
радно-симфонического оркест
ра. Дирижер — народный ар
тист СССР Юрий Силантьев. 
Солисты О. Воронец, Г. Белов, 
Л. Лещенко.

ВТОРАЯ П РО ГРА М М А
МОСКВА

19.30. «Ленинский универси
тет миллионов».

ТОМ СК
20.00. «Стокгольм, который 

помнит Ленина». Документаль
ный фильм. 20.30. Концерт. 
20.50. «На пути к Ленину». Ху
дожественный фильм. (СССР — 
ГДР). 22.35 — 22.45. Новости.

Перед содравшимися вы
ступили ведущие ученые 
университета и научно-ис
следовательских институтов, 
которые рассказали об акту
альных проблемах современ
ной науки.

А. ГОНЧАРЕНКО.

дой ленинец». 9.10. К 60-летию 
Великого Октября. «Издатель 
р е в о л ю и и о н и о й литературы
Мария Малых». 9.25. Хоры и 
танцы из русских опер. 9.45. 
Дневник социалистического со
ревнования. У микрофона ди
ректор Колпашевского рыбо
консервного- комбината Н. И. 
Малыгин. 19.00. Последние из
вестия. 19.11. А. Вивальди..Кон
церт для двух скрипок и .вио
лончели с оркестром. 19.125. Пе
редачи из Москвы. 20.00. По 
УКВ-1 и горсети. Передачи из 
Москвы. 20.00. По станции на 
волне 1103 метра. К 60-летию 
Великого Октября. «Биография 
бригады».

Кинотеатру «Родина» тре
буется на работу техничка.

УПОРНЫЙ ТУР
Напряженным оказался 

пятый тур финала шестого 
командного .чемпионата Ев
ропы по шахматам. В мат
чах ФРГ — Венгрия и Бол
гария — Румыния счет — 
2:2 (по четыре партии отло
жены). Сборная СССР ведет 
во встрече с англичанами — 
3:2 (3), а команда Югосла
вии лидирует в матче с шах
матистами ЧССР — 2,5:1,5
(4).

Геллер свою партию выиг
рал, а Петрося'я, Таль, Рома- 
нишин и Свешников сыграли 
со своими соперниками вни
чью.

Вчера было доигрывание. 
Сборная СССР продолжает 
лидировать, набрав 27 очков 
(3).

(ТАСС).

ОПРЕДЕЛИЛИСЬ
ЧЕТВЕРТЬФИНАЛИСТЫ

Завершились отборочные 
соревнования хоккеистов ' На‘

КИНОПАНОРАМА
21 апреля — в кинотеатре

«Родина»,
22 апреля — в кинотеатре 

«Октябрь».
В программе: фрагменты

из новых художественных 
фильмов «Восхождение», 
«Птицы наших надежд», 
«Солдат Иван Бровкин», 
«Колыбельная для мужчин». 
В заключение — новый ху
дожественный фильм в кино
театре «Родина» — «Братья 
по крови» — в 21-10, в ки
нотеатре «Октябрь»—фильм 
«Ты — песня моя».

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА
24 апреля

ПРАЗДНИК ПЕСНИ И ТАНЦА
Участвуют ведущие хоровые и танцевальные коллек

тивы г. Томска.
Начало — в 12 часов.

ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 7
проводит прием учащихся на 1977— 78 учебный год. Учи
лище готовит кадры для предприятий электротехнической 
промышленности. Юноши и девушки, окончившие сред
нюю школу, принимаются по специальностям: контролеры 
отдела технического контроля; обмотчики электрических 
машин; операторы, испытатели электрических машин; сле
сари механосборочных работ: слесари-ремонтники но обо
рудованию литейных цехов. Срок обучения — 1 год.

Юноши и девушки с восьмилетним образованием при
нимаются по специальностям: обмотчики электрических
машин, токари, слесари-инструментальщики. Срок обуче
ния — 2 года. Желающие поступить в училище подают 
заявление на имя директора училища с приложением до
кумента об образовании, свидетельства о рождении или 
паспорта, 6 фотокарточек размером 3X4 см, характери
стики из школы или с последнего места работы, справки с 
места жительства. Медицинскую комиссию проходят при 
училище.

Учащиеся со средним образованием получают стипен
дию 30 рублей в месяц и 33 процента от заработной пла
ты. Отличники получают повышенную стипендию. Уча
щиеся с восьмилетним образованием находятся на госу
дарственном обеспечении. Училище имеет общежития. При 
приеме в училище учитывается очередность подачи заяв
лений. Заявления принимаются с 1 марта. Приемная ко
миссия работает ежедневно, с 8 до 18 часов.

Наш адрес: г. Томск-29, пр. Фрунзе, 14, ТУ № 7. Теле
фон № 2-28-32.

Р А Д И О

ЧЕТВЕРГ, 21 апреля
7.34. Обзор последних изве

стий. 7.40. «Родному городу — 
высокую дисциплину труда и 
быта». 7.45. Музыкальный ант
ракт. 9.00. По страницам га
зет «Красное знамя» и «Моло-

Учебный комбинат Томского территориального управ
ления строительства проводит набор на курсы машини
стов малярных станций и машинистов башенных кранов. 
На курсы принимаются женщины не моложе 18 лег, 
мужчины, отслужившие в рядах Советской Армии. При
нятым на курсы выплачивается стипендия в размере 
70— 86 рублей в месяц. Одинокие обеспечиваются благо
устроенным общежитием.

Начало занятий — 25 апреля,
За справками обращаться по адресу: г. Томск, пр. Ле

нина, 151-а, в бюро по трудоустройству, или пер. Фрукто- 
еЫй, 28-а, в учебный комбинат.

приз газеты «Советский 
спорт». Теперь 21 и 24 апре
ля в четвертьфиналах - встре
чаются ЦСКА — «Крылья 
Советов», рижское «Динамо» 
— ленинградский СКА, 
«Трактор» — московское «Ди
намо», «Химик» — саратов
ский «Кристалл». Две коман
ды высшей лиги — «Спар
так» и «Торпедо» — выбыли 
из борьбы.

Полуфиналы (также из 
двух матчей — на своем и 
чужом полях) пройдут 27 и 
30 апреля. А в, начале мая в 
Москве — финал.

(Корр. ТАСС).

М А Т Ч  Н А Ч А Л С Я
ТБИЛИСИ, 19 апреля. 

(Корр. ТАСС). В столице 
Грузии стартовал’ четверть
финальный матч претенден
ток на мировую шахматную 
корону. В единоборство
вступили .тбилисские шахма
тистки международный
гроссмейстер Нана Алексан
дрия и международный ма
стер Майя Чибурдатшдзе. 
Первая партия после пяти
часовой борьбы осталась
неоконченной с преимущест
вом на стороне играющей 
белыми Чибурданидзе.

Зам. редактора 
»  Л. С. ЛЕВИЦКИЙ.

Дом культуры энергети
ков проводит, вечер отдыха:
«Тем, кому, за 30» 2,3 апре
ля, в 20 часов. В программе: 
концерт, танцы, аттракцио
ны. Телефон № 993-242.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает на работу в яс
ли-сад №. 24 ГРЭС-Н: сест- 
ру-воспитателя, завхоза, дне
вных нянь. Одиноким предо
ставляется общежитие.

Обращаться: г. Томск,
пер. Лесной, 6, тел. 994-244.

Издательству «Красное
знамя» требуются на работу: 
машинистка, ученики цинко
графов, печатников, набор
щиков, подсобные рабочие, 
дворник, прессовщик, курь
ер, посудомойщица в столо
вую.

Обращаться: г. Томск., ул. 
Советская, 47, в отдел кад
ров.

СРОЧНО МЕНЯЮ одно
комнатную благоустроенную 
квартиру в пос. Тимирязев
ском (под Уссурийском) на 
благоустроенную квартиру 
или комнату 18 кв. м в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск,
тел. № 4-84-45, с 19 до 21 
часа.

Ректорат, партком, м ест
ный комитет, коллективы 
кафедр общественных наук 
Томского государственного 
университета им. В. В. Куй
бышева с глубоким при
скорбием сообщают о кон
чине доцента кафедры ис
тории КПСС, участника Ве
ликой Отечественной вой
ны, члена КПСС с 1928 года

А БРАМ ЕН КО  
Ивана Абрамовича

и выражают соболезнова
ние родным и близким по
койного.

Гражданская панихида 
состоится 21 апреля, в 1-4 
часов 30 минут, в помеще
нии кабинета истории 
КПСС (научная библиотека 
ТГУ).

Партийное бюро, ректо-
рат, местный комитет и ка-
Федры общественных navK
Томского медицинского. ,ин-
cTHTVTa с глубоким при-
скорбием извещают о смер-
ти 3aBe,TVK)iJTeH кабинетом
истории КПСС, члена 
с 1947 года

КПСС

СМИРНОВОЙ
Татьяны  Петровны

и выражают соболезнова
ние родным и близким по-
койной.
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